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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ЦЕНТР УП РАВЛ ЕН И Я  
ПОЛЕТОМ, 29 мая. (ТАСС). 
Пятый рабочий день Петра 
Климука и Виталия Сева
стьянова на борту орбиталь
ной научной станции «Са
лют-4» начался сегодня в 9 
часов 50 минут московского 
времени. В программу рабо
чего дня входит выполнение 
медицинских экспериментов.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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о р б и т е
Непосредственно после 

сна было проведено исследо
вание функции кровообра
щения в условиях полного 
покоя. При этом регистриро
вались фазовая .. структура 
сердечной деятельности, ар
териальное давление и ряд 
других показателей. Прово
дится также электрокардио

графическое обследование с 
измерением параметров ле
гочной вентиляции и темпе
ратуры тела. Для получе
ния необходимой информа
ции по экспериментам ис
пользуется многофункцио
нальная измерительная ап
паратура «Полином».

Космонавты взяли друг у 
друга пробы крови с целью 
последующих лабораторных 
анализов на Земле.

Бортовые системы стан
ции «Салют-4» функциони
руют нормально. Полет про
должается.

Д О С Р О Ч Н О

К а к  сообщ ило ЦСУ РСФСР, 
работн ики  пром ы ш ленности  
Р оссийской  Ф едерации 29 мая 
заверш или вы полнение плана 
пяти  месяцев по общ ему объе
м у реализации  п р о д укц и и  и 
производству больш инства
важ н е й ш и х  в'идов изделий.

У д в о и т ь  т е м п ы  с е в а !
ГВАРДЕЙЦЫ 

ВЕСНЫ - 75
КО Л П АШ ЕВО . В совхо

зе «Тогурский» на внесении 
минеральных удобрений от
личился Владимир Мяльни- 
цев. Позавчера вместо 12,5 
он обработал 40 гектаров. 
Это 320 процентов нормы!

Сеяльщики совхоза «Пер
вомайский» Г. А . Лисов
ский, Л. Ф. Ж уков, Н. А . 
Паутов выполняют по.полто
ры нормы в смену.

АСИНО. На 160 процен
тов выполняет нормы на ве
сеннем севе звеньевой совхо
за «Комсомолец» А . Н. Ко
корин. В совхозе «Комму
нист» вдвоем за четверых 
работают на весновспашке 
тракторист В. В. Маслов и 
В. И . Керкеснер.

Ш Е Г А Р К А . На 225 про
центов выполнил позавчера 
норму на весеннем севе 
тракторист откормсовхоза 
П. К . Сваровский.

ЗЫ РЯНСКОЕ. Пример вы
сокопроизводительного тру
да показал 29 мая тракто
рист колхоза имени Ждано
ва А . А . Мнхеенко. Вместо 
13,5 по заданию он засеял 
43 гектара! С начала сева 
на его счёту уже 222 гекта
ра.

ТО М С КИ Й  РАЙ О Н . В 
совхозе «Победа» отличают
ся на весновспашке тракто
ристы В. И . Рыльников, 
К . П . Левыкин, А. Я. Ка- 
рельсон. Их показатели — 
180 процентов нормы.

ВЧЕРА В КОЖЕВНИКОВСКОМ РАЙОНЕ ЗАВЕРШИЛИ» 
ВЕСЕННИЙ СЕВ ЕЩЕ ДВА ХОЗЯЙСТВА- 
СОВХОЗЫ «КОЖЕВНИКОВСКИЙ» И «ЛУЧ»

Э К Р А Н
П О Л Е В Ы Х
Р А Б О Т

Н А  30 М АЯ

(выполнение плана сева 
зерновых и зернобобовых 
культур в процентах).

С о р е в н о в а н и е  -  
з а л о г  у с п е х а

Вчера поздно вечером наш совхоз завершил весенний 
сев. Успех дела решили умело поставленная агрономиче
ская, ремонтная службы и хорошо организованное сорев
нование. • . у

Условия этого соревнования знает каждый механиза
тор. За выполнение и перевыполнение норм выработки 
ежедневно начисляется дополнительная оплата. Об этом 
механизаторы узнают из ежедневного бюллетеня, который 
рассылается в каждую бригаду. Передовикам вручаются 
вымпелы, флажки, в честь наиболее отличившихся под
нимается флаг трудовой славы.

Каждое звено знает, какой объем работ и где предсто
ит ему выполнить завтра, и старается быстрее справить
ся с заданием.

Осооенно высоких результатов , на весновспашке доби
ваются трактористы Л. И. Яцук, Н. П. Щемель, Ю. А. 
Бриллиантов. Они выполняют по две нормы. В полтора 
раза больше, чем предусмотрено заданием, обрабатыва
ли земли на весеннем севе члены звена, которым руко
водит Г. С. Лень. Качество работы в хозяйстве хорошее.

Рабочие совхоза полны решимости сдержать свое слово
получить нынче по 28 центнеров зерна с гектара.

Ю . М А КЕ Е В ,
председатель рабочкома совхоза «Кожевниковский».

И Д Е Т
П О С А Д К А
К А Р Т О Ф Е Л Я

В совхозе «Томь» полным 
ходом идет посадка картофе
ля. Звеньевой Д. И. Торо
пов умело организовал рабо
ты в поле. К  30 мая здесь 
выполнено больше полови
ны посадочных работ.

Члены звена П. М. Куп
риянов, В. Н. Ускин и В. Н. 
Меньшиков выполняют смен
ные задания на 125 процен
тов.

С. ВЛАДИМ ИРОВ'.

Асиновский . 35
Бакчарский 20,1
Зырянский 45,2
Кожевниковский 71,6
Колпашевский 7,5
Кривошеинский 48,8
Мрлчановский 40,6
Парабельский 6
Первомайский 23
Тегульдетский 15,2
Томский 42,9
Чаинский 39,4
Шегарский 47,2
По области 44,1

Молодо — не зелено
Девятнадцать комсомольско-молодежных звеньев ве

дут весенние полевые работы в Чаинском районе. В них 
занято 75 молодых сельских механизаторов. Большинст
во из них показывают пример самоотверженного 
труда.

На центральной усадьбе совхоза «Усть-Бакчарский» 
развевается флаг трудовой славы в честь молодежного 
звена Василия Афанасьева. Полторы нормы в день — 
таков ежедневный итог работы возглавляемых им моло
дых трактористов в течение всей недели. В этом совхозе 
трудится семь молодежных звеньев во главе с молоды
ми, но уже опытными механизаторами. Хорошую закал
ку  получают нынче ребята в поле.

Тепло отзываются о работе молодых в совхозе имени 
Тельмана. Здесь систематически перевыполняют смен
ные задания Владимир Воротов, Анатолий Стрелков, 
Александр Дульцев и другие.

Б. ЯКО ВЛЕВ.

В  с о ю з н и к и  
-  х и м и ю

Над полями гул самоле
та. Низко пролетая над паш
ней, он рассеивает мине
ральные удобрения. Это 
авиация пришла на помощь 
сельским труженикам в 
борьбе за урожай. Кроме 
«небесных хлеборобов», рас
сеивают удобрения на на
ших полях и РУМы.

В этом году удобрений в 
нашем колхозе будет исполь
зовано больше, чем когда 
бы то ни было раньше. Свою 
дозу получат зерновые куль
туры, многолетние травы, 
луга и пастбища.

Повышению урожайности 
послужит и сев зерновых 
только протравленными се-. 
менами. В Крутоложенском 
отделении часть семян про- 

. травили, используя препа
рат ТУР. Короче говоря, на
ши земледельцы всемерно 
используют в качестве союз
ника химию, чем создают 
основу будущего высокого 
урожая.

М . С АЛ ЬН И КО В, 
агрохимик колхоза 
«Первое мая» Перво

майского района.

П Р О С Т О Й  В ПОЛЕ
В эти страдные дни в кол

хозе имени Фрунзе трудят
ся механизаторы Зырянско
го объединения «Сельхоз
техника», помогающие кол
хозу на весенних полевых 
работах. Прибывшие на по
мощь хозяйству механиза
торы хотят, чтобы их вклад 
был возможно более весо
мым. Однако из-за несогла

сованных действий колхозно
го руководства эти люди и 
техника используются недо
статочно эффективно. Обе
дать механизаторам прихо
дится ездить почти за де
сять километров. А  на днях 
звено из четырех человек, 
занимающихся удобрением 
полей, вообще день простоя-

— ——  О С Т Р Ы Й  С И Г Н А Л

ло, так как у него забрали 
погрузчик и нечем было за
гружать РУМ ы.

Очевидно, погрузчик кол
хозу понадобился для дру
гих целей, но в таком слу
чае надо было подумать о 
том, чем занять трактори
стов, которые приехали сю
да за тем, чтобы помочь кол
хозу, а не сидеть без дела.

В. БОЙКО.
З ы р я н ски й  район.

ш

Экипаж бульдозера из управления механизации тре
ста «Спецстроймеханизация», которым руководит знат
ный механизатор М. А . Рукис, досрочно выполнил свою 
пятилетнюю программу. Замечательно трудится член 
этого экипажа Владимир Степанович Васенкин, награж
денный орденом «Знак Почета».

Н А  С НИ М КЕ: бульдозерист В. С. Васенкин.
Фото Е. Лисицына.

TI

i ШШ ?
Александр Матвеевич Рашев возглавляет бригаду По- 

луденовского лесопункта Аслановского леспромхоза. Сам 
бригадир трудится вальщиком.

Отличных результатов добился этот коллектив на удар
ной вахте в честь 30-летия Победы. Ко дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные Советы лесорубы 
обязались заготовить 40 тысяч кубометров леса и выпол
нить полугодовой план.

Фото В. Рыбалова.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
В  Ж И З Н Ь ?

В постановлении бюро об
кома КПСС «О мерах по 
дальнейшему развитию вах
тового метода и совершенст
вованию работы укрупнен
ных лесозаготовительных 
бригад в леспромхозах обла
сти» отмечается, что пред
приятия объединения «Том- 
леспром» накопили значи
тельный опыт работы укруп
ненными бригадами, совер
шенствуют вахтовый метод 
разработки лесосек. Многие 
укрупненные коллективы, 
принявшие обязательство за
готовить по 100— 200 тысяч 
кубометров леса, успешно 
ведут разработку . . отдален
ных лесосек. Очень высокой 
выработки добились на вах-„ 
тах в мае бригады Т. В. Вла
сенко из Каргасокского 
ЛПХ, Героя Социалистиче
ского Труда В. С. Наставко и 
Н. .И. Борисова из Ингузет- 
ского ЛПХ, И. И. Козлова 
из Лайского леспромхоза.

В 1975 году лесозаготови
тели объединения «Томлес- 
пром» приняли : обязатель
ство заготовить 1,5 миллио
на кубометров вахтовым ме
тодом. Задача нелегкая, но 
выполнимая. В прошлом го
ду коллективы 29 вахтовых 
поселков заготовили новым 
методом свыше 950 тысяч 
кубометров, нынче будут ра
ботать 38 участков.

НА ВАХТЕ РАБОТАТЬ ПО-УДАРНОМУ!
Перед обкомом профсоюза 

рабочих лесной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности, профсоюзными орга
низациями предприятий сто
ит задача организовать бое
вое социалистическое сорев
нование на вахтах и между 
вахтовыми поселками, бо
роться за улучшение куль-

комплёксного и разнообраз
ного питания, лучшего содер
жания оборудования и куль
турно-бытового и медицин
ского обслуживания рабочих.

Коллективу вахтового 
участка, занявшему в сорев
новании первое место, вы
дается премия в размере ты
сячи рублей, выделяются

установками, есть телевизо
ры, настольные игры.

Но в подготовке вахт к се
зону есть серьезные упу
щения. Например, столовая 
■на вахте Лайского леспром
хоза всего на 16 мест, кухня 
тесна. На вахте Чуйка Ар- 
гат-Юльского леспромхоза

С о р е в н у ю т с я  л е с о з а г о т о в и т е л и

турно-бытовых условий тру
да лесозаготовителей.

Для  ̂улучшения воспита- 
. тельной работы и усиления 

производственного контроля 
на вахтах созданы цеховые 
комитеты, а в бригадах — 
профсоюзные группы, кото
рые действуют под руко
водством партийных групп.

Обком профсоюза и объе
динение «Томлеспром» объя
вили условия соревнования 
-и конкурс на лучший вахто
вый поселок. Победителями 
конкурса будут -призна
ны коллективы,'- добившиеся 
за сезон лучших резуль
татов по б л а г о у с т р о й 
ству и санитарному со- 
стоянию поселков, .'порядка в 
общежитиях, организации в 

, столовых и котлопунктах 
а я т ш в ш ш ш я ш  н н в п п  в о я

две автомашины и мотоцикл 
«Урал». За второе место — 
700 рублей премии, автома
шина и мотоцикл. Коллекти
ву, 'занявшему третье место, 
определены премия 500 руб
лей, выделяется легковая 
автомашина.

По состоянию на 25 мая 
действовало 15 вахт, на кото- 

, рых работает около 900 че
ловек. В десяти лесных по
селках недавно побывали ра
ботники обкома профсоюза и 
члены комиссии. В поселках 
достаточно жилья, оборудо
ваны помещения для семей
ных рабочих, имеются столо
вые, бани, сушилки, пекарни, 
холодильные камеры, завезе
ны продукты питания, име
ются магазины, красные 
уголки оборудованы . кино

общежитие тесное, плохо со
держится. Поселок неуютен, 
уныл, строения поставлены 
беспорядочно, нет тротуа
ров. Дома для семейных пе
ренаселены. Рядом располо
жен вахтовый поселок Ком
сомольского леспромхоза. 
Площадка удачно спланиро
вана, домики размещены 
продуманно, компактно, вы
строены тротуары, чисто на 

. улицах и в помещениях.
Хорошо подготовлены вах

ты Пиковская Колпашевско- 
го леспромхоза и Косец 
Каргасокского леспромхоза.

Развитию вахтового мето
да лесозаготовок нынче при
дается исключительное зна
чение. Сейчас задача всех: 
лесозаготовителей— органи
зованнее трудиться на вах

тах. Надо улучшить подбор 
руководителей вахтовых 
участков и укрупненных 
бригад, выдвигать на эти 
должности авторитетных и 
знающих работников. Проф
союзные комитеты, группы 
должны постоянно следить 
за развитием массового со
циалистического соревнова
ния,- своевременно информи
ровать лесозаготовителей о 
достижениях с о с е д н и х  
бригад, активнее использо
вать трудовые коллективы 
бригад, вахт для воспитания 
коммунистической ' созна
тельности и нового отноше
ния к труду, укрепления 
дисциплины.

Руководствуясь постанов
лением Ц К КПСС «Об опыте 
работы Томского, Тюменско
го и Вологодского обкомов 
КПСС по мобилизации кол
лективов предприятий на по
вышение эффективности ле
созаготовительного произ
водства», недавним постанов
лением бюро обкома КПСС, 
большинство укрупненных 
коллективов, работающих 
вахтовым методом, взяло 
обязательство выполнить. 
полугодовой план ко дню 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы.

Г. И САКО В, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих лес
ной и деревообрабатыва
ющей промышленности.

Восьмимесячный 

план — ко дню 

выборов
Бригады А. Ш курина и 

А. Андриянова из Ингузег- 
ского леспромхоза продол
жают добиваться высоких 
результатов на трелевке ле
са. Успешно поработали пе
редовые коллективы в дни 
ударной вахты в честь 30- 
летия Победы. К  этой вели
кой дате они выполнили по
лугодовой план.

Упорное соревнование 
развернулось между брига
дами \на предвыборной тру
довой вахте. Лесозаготови
тельные коллективы решили 
ежедневно выполнять зада
ния не ниже чем на 150 
процентов и успешно доби
ваются намеченного. Брига
ды А. Ш курина и А. Андри
янова решили выполнить ко 
дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР восьмимесяч
ный план.

В. ЗЫ КО В.
В е р хн е ке тскн й  район.

Генеральному секретарю Центрального Комитета 
Коммунистической партии Чехословакии

Президенту Чехословацкой Социалистической 
Р е с п у б л и к и

товарищу Г у с т а в ; ГУСАКУ
П Р А ГА .

Дорогой товарищ Густав 
Гусак!

От имени Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и 
Президиума Верховного Со
вета СССР сердечно позд
равляем Вас в связи с из
бранием на пост Президента 
Чехословацкой Социалисти
ческой Республики.

Советские люди хорошо 
знают Вас как стойкого и 
мужественного борца против 
фашизма, за победу народ
ной власти, выдающегося 
партийного и государствен
ного руководителя социали
стической Чехословакии. Са
моотверженность и энергия 
в революционой борьбе, вер
ность идеям марксизма-лени
низма и социалистического 
интернационализма снискали 
Вам заслуженное уважение 
в международном коммуни
стическом движении. В на
шей стране высоко ценят 
Ваш вклад в упрочение

Л. БРЕЖ НЕВ
Москва, Кремль.

дружбы между братскими 
народами Советского Союза 
и Чехословакии, в укрепле
ние единства социалистиче
ского содружества.

Мы убеждены, что Ваша 
деятельность на высоком 
посту Президента ЧССР бу
дет ознаменована новыми 
крупными достижениями в 
строительстве развитого со
циалистического общества в 
Чехословакии, на благо ин
тересов наших стран, на бла
го мира и социализма. Хо
тим заверить, что со стороны 
Ц К КПСС и Советского го
сударства Вы встретите пол
ное понимание и взаимность 
во всех усилиях, направлен
ных на достижение этих бла
городных целей.

От всего сердца желаем 
Вам, дорогой товарищ Гу
став Гусак, доброго здоровья 
и больших успехов в Вашем 
неутомимом труде во имя 
торжества коммунистических 
идеалов.

Н. ПОДГО РНЫ Й

В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  

с тов. Ш. Р. РАШИДОВЫМ
По-праздвичному наряден 

поселок колхоза имени 
Фрунзе Московского района 
Андижанской области. 29 
мая в -колхозном клубе со
стоялась встреча избирате
лей Пахтаабадского избира
тельного округа с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета Узбекской ССР, кан
дидатом в члены Политбюро 
Ц К  КПСС, первым секрета
рем Ц К Компартии Узбеки
стана Шарафом Рашидови
чем Рашидовым.

Встречу открыл первый 
секретарь Московского рай
кома партия Н. Турсунов.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — председа
тель колхоза имени Фрунзе 
X. Мусаев рассказал о жиз
ненном пути и трудовой дея
тельности Ш . Р. Рашидова. 
Он призвал всех избирателей 
в день выборов единодушно 
отдать голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных.

На встрече выступили'ме
ханизатор колхоза имени 
Ахунбабаева X. Базарбаев, 
секретарь партийной органи
зации районного объедине
ния «Узсельхозтехника» 
Н. В. Гаффарова, бригадир 
колхоза имени Свердлова 
Г. Махкамов, учительница 
школы № 30 Н. Н. Синегу- 
бова, участковый врач С. Ка
милов, шелковод колхоза 
имени Навои X. Эшанкулова.

С чувством гордости гово
рили они о великих победах, 
достигнутых советским наро

дом под мудрым руководст
вом Коммунистической пар
тии, о благотворной силе ле
нинской дружбы народов. 
Выражая чувства и мысли 
своих земляков, ораторы 
подчеркивали, что трудящие
ся Узбекистана, как и все со
ветские люди, целиком и 
полностью поддерживают 
внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической 
партии, единодушно одобря
ют деятельность ленинского 
Ц К  партии, его Политбюро 
во главе с Генеральным се
кретарем Ц К  КПСС товари
щем Л. И. Брежневым. Во 
имя дальнейшего расцвета 
Родины советские люди в 
день выборов отдадут свои 
голоса достойным кандида
там — верным сынам и до
черям народа.

Тепло встреченный соб
равшимися, с речью вы
ступил Ш . Р. Рашидов. Он 
поблагодарил трудящихся 
Пахтаабадского избиратель
ного округа за большую 
честь и доверие — выдвиже
ние кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Узбек
ской ССР.

Я отношу ваше высокое 
доверие, сйазал кандидат в 
депутаты, прежде всего к 
нашей ленинской партии, ко
торая воспитывает нас, свои
ми светлыми идеями и вели
чественными планами вооду
шевляет советских людей на 
благородный труд во имя 
строительства коммунизма.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  

с тов. К. Ф . КАТУШЕВЫМ
В праздничном убранстве 

Дом культуры совхоза «Вто
рая пятилетка» Лискинского 
района Воронежской обла
сти. 29 мая здесь состоя
лась встреча избирателей 
Георгиу-Дежского избира
тельного округа Воронеж
ской области с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР, секретарем Ц К 
КПСС Константином Федо
ровичем Катушевым.

Встречу открыл председа
тель исполкома Лискинского 
районного Совета депутатов 
трудящихся М. И. Шмить- 
к о .

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — секретарь 
парткома колхоза «Давы
довский» Лискинского райо
на Н. Н. Попов рассказал о 
жизненном пути и трудовой 
деятельности К . Ф. Катуше
ва и призвал всех избирате
лей округа в день выборов 
единодушно отдать за него 
голоса.

На встрече выступили 
первый секретарь Лискин
ского райкома КПСС Е. А. 
Ципляев, заведующая фер
мой колхоза «Восход» А. Н. 
Михайлова, директор созхо- 

. за «Вторая пятилегка» 
Ф. И. Дочкин, учительница 
Дракинской средней школы 
Е. И.. Кондратьева, механи
затор колхоза «Дивногорье» 
И. В. Белоусов, секретарь 
комсомольской организации 
колхоза имени Мичурина 
Н. Н. Сафонова. Они с чув
ством гордости говорили об 
огромных достижениях про
мышленности, сельского хо
зяйства, науки и культуры,

о быстро возрастающем 
уровне жизни советского на
рода.

Ораторы единодушно одоб
рили внутреннюю и внеш
нюю политику КПСС и Со
ветского государства, прак
тическую деятельность Ц К 
КПСС, его Политбюро и 
лично Генерального секрета
ря Ц К  КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, направлен
ную на построение коммуни
стического общества в на
шей стране, на упрочение 
мира на земле.

Выступавшие заверили, 
что труженики городов и сел 
области приложат все уси
лия для досрочного выпол
нения заданий и социали
стических обязательств 1975 
года и пятилетки, достойно 
встретят X X V  съезд КПСС.

Отдавая голоса в день 
выборов за кандидатов неру
шимого блока коммунистов 
и беспартийных, подчеркива
ли ораторы, советские люди 
будут голосовать за даль
нейший расцвет социалисти
ческой Родины.

Затем с речью выступил 
тепло встреченный собрав
шимися К . Ф. Катушев.

Он сердечно поблагодарил 
коллективы предприятий 
промышленности, транспор
та, колхозов и совхозов, 
всех трудящихся Лискинско
го района за выдвижение 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации, выразил искрен
нюю признательность за это 
высокое доверие.

(ТАСС).
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Р А Ч А . мы традици
онно представляем в 
белом халате, со 

скальпелем в руках или, на 
худой конец, со слуховой 
трубкой.

В общем-то, это пред
ставление верное, но не пол
ное. Есть врачи, которые не 
больного лечат, а болезнь 
уничтожают. К  таким вра
чам принадлежит Анатолий 
Иванович Потапов. Его не 
только в медицинских кру
гах называют организато
ром здравоохранения.

Живой, энергичный по 
натуре, с пытливым умом, 
он обладает - завидной спо
собностью уловить нарож
дающуюся идею, определить 
и выразить ее, умеет до
биться, чтобы эта идея ов
ладела умами его подчинен
ных,- товарищей по работе.

Заведующий кафедрой 
психиатрии медицинского 
института профессор Е. Д. 
Красин, проработавший с 
главным врачом психиатри
ческой больницы А . И. По
таповым рука об руку во
семь лет, называет его но
ватором в медицине.

— Да, — утверждает 
профессор, —- это громкое л  
ко многому обязывающее 
слово— новатор заслуженно 
стоит рядом с именем А. И. 
Потапова. Он внедрил в 
психиатрической больнице 
новые принципы лечения, 
новый режим содержания 
больных, которые в медици
не называются реабилитаци
ей.

В программу реабилита
ции, настойчиво внедряемую 
главным врачом в деятель
ность больницы, входит из
менение психологического 
отношения к  больным, пре
доставление им возможности 
социальной и трудовой дея
тельности вне лечебного уч
реждения:

В соответствии с этой 
программой больница пол
ностью перестроила свою 
деятельность.

К  больным применяются 
индивидуальные меры не 
только медикоментозного 
лечения или физиотерапии, 
но и различного вида трудо
вой, культурной терапии и 
психологического воздейст
вия.

Все это подчинено одной 
цели: снять болезненные
симптомы и вернуть больно
го в семью, к трудовой жиз- . 
ни в коллективе.

Большое значение при
дается социально-трудовой 
реабилитации в обычных 
производственных условиях.
В настоящее время она про
водится на восьми крупных 
предприятиях Томска и в че
тырех совхозах области.

— А. И. Потапов, — за
мечает профессор Е. Д. Кра
син, — не просто кидает 
идеи, он сам же активно 
претворяет их в жизнь. При
чем не чуждается никакой 
черновой работы.

Для мастерских он «до
бывал» станки и приборы. 
При направлении бригад 
больных на предприятия бе
седовал со всеми должност
ными лицами — от директо
ра до бригадира, разъясняя 
им значение социально-тру
довой терапии.

В последнее время по 
инициативе главного врача 
психиатрической больницы в 
общежитии манометрового 
завода создан филиал нар
кологического отделения 
больницы. Здесь больные 
алкоголизмом без отрыва от 
производства проходят курс 
лечения.

Какую  же оценку новые 
методы и режим, введенные 
в Томской психиатрической 
больнице, находят у специа
листов?

Самую высокую. В па
вильоне «Советское здраво
охранение» В Д Н Х  пред
ставлены материалы о дея
тельности Томской психиат
рической больницы. А. И. 
Потапов награжден медалью 
выставки. В прошлом году 
Анатолий Иванович об опы
те работы своей больницы 
докладывал на IV  Междуна
родном симпозиуме по воп
росам реабилитации психи
чески больных. ' На днях 
он защищает кандидатскую 
диссертацию. Вот как отзы

вается о ней первый заме
ститель министра здраво
охранения РСФСР А. В. 
Сергеев. Сказав, что в пос
ледние годы все больше вни
мания уделяется реабилита
ции психически больных и 
что об этом есть много пуб
ликаций, он пишет: «...Одна
ко среди этих публикаций 
почти нет таких, которые бы 
освещали все стороны ор
ганизации реабилитационной 
работы, проводимой взаимо
связанно, комплексно боль
ничной и внебольничной 
службами. Указанный про
бел с успехом восполняет 
диссертация А. И. Потапо
ва».

Это оценка Теоретической 
стороны работы диссертан
та. О ее практическом зна
чении в другом отзыве гово
рит главный специалист по 
психиатрии Министерства 
здравоохранения СССР
3. Н. Серебряков: «Заслу
гой А. И. Потапова является 
не только описание опыта 
организации поэтапной реа
билитации больных в Том
ской психиатрической боль
нице, но и, прежде всего, са
ма организация, давшая воз
можность за несколько лет
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совершенно преобразить об
лик больницы, поставить ее 
в ряд лучших психиатриче
ских учреждений страны».

О практической ценности 
новых методов лечения гово
рит и статистика. В среднем 
на 80 дней сократилось пре
бывание больных в стацио
наре, в пять раз увеличи
лись выписка и рациональ
ное трудоустройство паци
ентов, находившихся дли
тельное время на излечении.

— Что примечательно, —• 
отмечает профессор Е. Д. 
Красин, — так это то, что 
Анатолий Иванович, не бу
дучи психиатром, не имея, в 
этой области никакой прак
тики, всего через каких-ни
будь два года после оконча
ния медицинского института 
был назначен главным вра
чом одной из крупных в 
стране психиатрических 
больниц. Видимо, тут был 
какой-то риск. Но молодой 
врач оправдал возлагавшие
ся на него надежды.

Возможно, что те, кто на
значал Анатолия Ивановича 
на должность главного вра
ча, и думали о риске, но 
сам он не допускал о нем 
мысли. Да, он был еще мо
лодым медиком, но уже с 
устоявшимся характером, 
закаленным на службе в ар
мии, в многочисленных 
спортивных состязаниях, в 
которых не раз, завоевывал 
титул чемпиона ДСО «Буре
вестник» и Томска по легкой 
атлетике. В студенчестве же 
он приобрел не только по
знания в медицине, но и ор
ганизаторские навыки, про
явив себя на общественной 
работе.

Он сознательно готовил 
себя к большой работе на 
поприще здравоохранения, 
формируя свои воззрения 
под воздействием таких дея
телей науки, как профессо
ра Томского медицинского 
института Д. Д. Яблоков, 
Г. И. Мендрина, Б. А. Аль- 
бицкий, Б. М. Шершевский, 
Н. В. Шубин.

Молодой главный врач 
проштудировал не одну мо
нографию, не один десяток 
статей, рассказывающих об 
опыте работы лучших психи
атрических учреждений. И 
вместе с тем Анатолий Ива
нович считает, что если он и 
добился каких-то успехов, 
то в этом заслуга прежде 
всего коллектива' больницы, 
который по сути дела воспи
тал его, сформировал как 
руководителя.

—  Вернее было бы Ска

зать, — поправляет профес
сор Е. Д. Красин, — что 
происходило взаимное обо
гащение. Анатолий Ивано
вич — коллективу, коллек
тив — ему. Он действитель
но жадно учился у профес
сора, у врача, у сестры, у 
нянечки. Руководитель и 
коллектив стали единомыш
ленниками в осуществлении 
новой программы лечения.

Ее энтузиастами явились 
врачи М. И. Петров, Т. В. 
Голубева, А. А . Шмилович, 
В. П. Ш ульга, Г. В. Маку- 
рина, 3. М. Попова, И. П. 
Тургенева, медицинские се
стры Е. М. Масензова, О. Ф у  
Гобруенко, Н. И. Ертышен- 
кова, инструкторы по труду 
А. И. Гришина, А . А . Жем- 
га и многие другие.

— Когда видишь, как они 
работают,— говорит А . И. 
Потапов, — то не скажешь, 
что для них это только 
служба. Кажется, что все 
больные — близкие, род
ные им люди. Так самозаб
венно отдают они свои силы 
и знания ради их выздоров
ления.

— То же можно сказать 
про самого Анатолия Ива
новича, — говорит заведую
щая отделением, председа
тель местного комитета 
Л. П. Якутенок. — Я бы на
звала его врачом сопережи
вающим. С глубокой заин
тересованностью относится 
он к  судьбе каждого больно
го.

Несомненно, что главный 
врач часто надевает белый 
халат. И если в заголовке 
очерка он назван врачом 
и без халата, то это 
лишь для того, чтобы под
черкнуть его организатор
скую роль. Кстати, не толь
ко в здравоохранении, но и 
в общественной жизни кол
лектива всего восьмитысяч
ного поселка больницы.

— К  нему, — рассказы
вает секретарь партбюро 
Н. К. Кушкина, — идут со 
своими бедами и горестями 
все, кому нужна помощь. И 
он эту помощь оказывает 
без позы, естественно, как 
будто так и надо. Хотя мно
гие вопросы, с которыми к 
нему обращаются, совсем не 
имеют касательства к  работе 
главного врача.

Коммунист и депутат рай
онного Совета, А. И. Пота
пов постоянно ощущает 
пульс жизни поселка. Пять 
лет назад он был назначен 
председателем совета обще
ственности микрорайона 
больницы. С тех пор в по

селке не было ни одного 
сколько-нибудь крупного со
бытия, которое совет бы не 
регулировал. На его засе
даниях рассматриваются во
просы торговли, благоуст
ройства, работы обществен
ного транспорта, работы 
участкового инспектора ми
лиции и народной дружины, 
организации отдыха населе
ния, воспитания детей и мно
гие другие.

•— Товарищ командир на
родной дружины'! Во время 
нашего дежурства...

Пять лет с принятия это
го рапорта начинался рабо
чий день главного врача 
больницы, командира народ
ной дружины А . И. Потапо
ва. И не было за все эти 
годы вечера, чтобы по посел
ку не проходил дозором де
журный отряд дружинников, 
зачастую *во главе с Анато
лием Ивановичем.

В прошлом году работа по 
профилактике правонаруше
ний в больничном поселке 
приобрела новое качество. 
Выл создан опорный пункт 
общественности' и милиции. 
Главный врач выделил для 
него несколько комнат. И 
когда его спросили, не жал
ко ли было отрывать от про-

С П А А В  Л Е С А  
Руб еж-  

4 0  0 . 0  О  О
кубометров

«Наша бригада, борясь за 
досрочное выполнение зада
ний девятой пятилетки, бе
рет на себя повышенное со
циалистическое обязатель
ство: отгрузить за навигацию 
400 тысяч кубометров леса», 
— так начинаются обяза
тельства бригады Валерия 
Николаевича Левинского из 
Нарымской сплавконторы, 
принятые перед началом на
вигации-75.

400 тысяч — это небыва
лый рубеж. Самый высокий 
в стране. Однако он вполне 
реален. Дело в том, что с 
этой весны комсомольско- 
молодежная бригада, кото
рую сейчас возглавляет мо
лодой коммунист В. Н. Ле- 
винский, работает укрупнен
ным составом. Основу кол
лектива составляют много
опытные сплавщики. Это 
прежде всего крановщики: 
кавалер ордена Ленина, на
ставник молодежи Иван 
Иосифович Милик и кавалер 
ордена «Знак Почета». Гри
горий Николаевич Стариков. 
В бригаде организована пар
тийная группа, в которую, 
кроме бригадира и Милика, 
входит еще дизелист Алек
сандр Соколов. Создана и 
комсомольская группа, воз
главляемая комсоргом Ана
толием Голещихиным.

Преимущества укрупнен
ной бригады очевидны уже 
сейчас. О них говорит се
кретарь парткома Нарым
ской сплавконторы Василий 
Алексеевич Шарабаров:

— Каждая смена прежде 
чем уйти с причала, готовит 
фронт работ для следующей 
смены, для своих товари
щей. Каждый несет ответст
венность за общее дело. По 
сути дела, бригада — пол
ный хозяин на причале. Она 
перешла на хозрасчет, что 
сразу заметно сказалось на 
экономии горючего, такела
жа, сохранности механизмов.

Недавно нарымские сплав
щики отправили письмо сво
им коллегам —• укрупнен
ной бригаде А. Ходулина из 
Череповецкой сплавной кон
торы объединения «Вологда- 
леспром», которую вызвали 
на соревнование. Вот не
сколько строк из этого пись
ма:

«Вам, сплавщикам Кемы, 
выпала большая честь быть 
пионерами прогрессивной ор
ганизации труда в нашей от
расли, в частности на по
грузке барж круглым лесом. 
Мы радуемся вашим первым 
успехам, которых вы достиг
ли в навигацию 1974 года.

Мы в навигацию 1975 го
да решили ваш метод орга
низации погрузки применить 
у себя на реке Оби. С учетом 
технологических особенно-

ЗА ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ 
ТРУДА И БЫТА .......

Е ЗАИКИ 
АПИРАТЬСЯ?

изводственных площадей ________________
столько комнат, он ответил: |  Стей мы создали бригаду из

28 человек, которая работа-Все это с лихвой оп
равдает себя. Опорный 
пункт будет способствовать 
созданию здорового мораль
ного климата в поселке, без 
которого не мыслив успеш
ную деятельность своего уч
реждения. Быт и окру
жение во многом фор
мируют отношение чело
века к служебному дол
гу. Поэтому как руководи
тель учреждения вижу свою 
обязанность в том, чтобы 
всемерно участвовать и все
ми силами обеспечивать 
идейно-политическое и пра
вовое воспитание населения.

Понимание неразрывной 
связи производства и быта 
в воспитании людей свиде
тельствует о политической и 
общественной зрелости ру
ководителя.

Недавно А. И. Потапов 
назначен заведующим обла
стным отделом здравоохра
нения, а коллектив психиат
рической больницы выдви
нул его кандидатом в депу
таты областного Совета и 
выразил уверенность, что он 
оправдает это высокое дове
рие. Порукой этому вся слу
жебная и общественная дея
тельность Анатолия Ивано
вича.

Л. СЕЛИВАНОВ.

ет по единому наряд-зада
нию с трехсменным режи
мом».

Вызов довольно ответст
венный. Тем более, что обя

Мы постучали в дверь 
один раз, второй, третий... 
Разговоры за нею смолкли, 
но никто не откликался. По
стучали еще.

— Кто там? — спросил 
девичий голос.

Поскольку нас было двое 
из совершенно разных орга
низаций, то представился 
один:

— Откройте, пожалуйста, 
мы из милиции.

За дверью молчание... 
Опять стучим. Молчание... 
Стучим. За дверью голос:

— Подойдите к замочной 
скважине, чтобы мы видели.

Показываем милицейскую 
фуражку. После этого дверь 
открывается. И девичьи го
лоса звучат уже обрадован
но:

— Ой, и вправду из мили
ции!

•— Почему же вы не от
крывали?

— Знаете, к  нам постоян
но хулиганы ломятся. 
Сколько раз уж дверь меня
ли, никакие запоры не вы
держивают.

Теперь становится все по
нятно. Общежития Томского 
гормолзавода своеобразны. 
Расположены они в трех
комнатных квартирах по 
улице Мичурина. Причем 
все квартиры — в разных 
подъездах. Так что жильцы 
разобщены. Ж ивут там де
вушки, недавние выпускни
цы технического училища, 
на работу их доставляют ав
тобусом, после смены приво
зят обратно.

— И чем же вы занимае
тесь вечерами?

— Сидим дома. Читаем... 
Вяжем...

Четвертый микрорайон, 
где живут девушки, распо
ложен на окраине Томска. 
Улицы почти не освещены, 
благоустройства нет. А  если 
учесть, что пьяные компании 
и драки здесь совсем не ред
кость, то можно понять, по
чему девушки по вечерам 
сидят дома. Четыре коллек
тива, по десять человек в 
каждом. Причем надо 
учесть возраст, когда' необ
ходим совет и контроль стар
ших. Учесть, что сейчас по 
существу происходит ста
новление характеров деву
шек, что просто тягостно 
«сидеть по вечерам дома», 
оторванно от мира.

— Они не оторваны от 
мира, — говорит секретарь 
парторганизации гормолза
вода Л. М. Пичугина. — За 
каждой квартирой общежи
тия закреплен наставник. 
Причем живет он в том же 
доме, и мы знаем все, что 
происходит в общежитии.

А  вы знаете, что на
зательство бригады В. Н. Ле- I  днях в квартиру № 53, где
винского на 50 тысяч кубо
метров выше, чем у бригады 
А. Ходулина. Кроме того, 
нарымские сплавщики обя
зались каждую баржу гру
зить на 1 час раньше против 
установленного нормативом 
времени и за счет это
го з£ навигацию сэкономить 
200 судо-часов, повысить 
производительность труда на 
1 процент против задания и 
на 100 процентов сохранить 
такелаж.

Чтобы успешно выполнять 
свое обязательство, бригаде 
нужно ежесуточно отгружать 
по 3.100 кубометров. Это 
дается нелегко. Особенно 
трудно было в первые дни 
навигации: то в кране обна
ружилась поломка, то барж 
не было. Но в эти дни брига
да вошла в необходимый 
ритм, и есть все основания 
верить, что она сдержит свое 
слово. С начала навигации 
она отгрузила 46.537 кубо
метров.

А. СОЛОВЬЕВ.
п. Тогур ,
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форточку, когда все спали, 
влез Валерий Лизнев и от
крыл дверь своим дружкам?

— Нет, этого не знаем. 
Но мы постоянно контроли
руем общежитие. Там про
водятся комсомольские рей
ды по чистоте. Наши настав
ники были на областном сле
те наставников, собирали их 
мы в партбюро, так что свои 
обязанности они знают хоро
шо. Всегда придут на по
м о щ ь  девушкам, посовету
ют.

Сейчас слово «наставник» 
вобрало в себя огромный 
смысл. Даже трудно очер
тить границы того, что дол
жен делать этот старший 
товарищ молодежи. Но во 
всем многообразии забот 
самое главное — воспита
ние подростка. ,

Недавно на комсомоль
ском собрании обсуждалось 
поведение двух девушек из 
квартиры № 40. Они вели 
себя недостойно, всю зиму 
подруги по квартире пыта
лись повлиять на них. Бес
полезно. Ольга М. и Ната
ша К . после того, как их по
ведение стало уже невоз
можным, были выселены из 
общежития.

— Если б за девчатами 
был строгий контроль, — 
говорят подруги по ком
нате, — они бы не покати
лись по наклонной плоскос
ти. Мы их ругали, стыдили— 
все напрасно. Тут нужен ав
торитет. Нужен взрослый, 
серьезный человек для та
ких разговоров.

Мы поинтересовались у 
секретаря партбюро, кто
наставник у девушек, про
живающих в этой квартире.

— Наша уважаемая ра
ботница Надежда Андреевна 
Евтушенко. Она живет в
этом же подъезде.

Авторы этой статьи ни
сколько не сомневаются в 
том, что Надежда Андреев
на •— хороший человек и 
уважаемый работник. Но
ведь наставником она стала 
лишь потому, что оказалась 
жительницей этого же дома. 
А  чтобы влиять на характе
ры подростков, принимать 
живейшее участие в их судь- 
,бе, одного соседства мало. 
Наставник — явление ис
ключительное, и, если гово
рить по большому счету, 
ему нужен талант.

— А  что, собственно, вас 
беспокоит? — спрашивает 
Л. М. Пичугина. — Сейчас

. жалоб от жильцов на наших 
девочек нет. Ж ивут они ти
хо. А  если приходят хулига
ны, то тут мы бессильны. 
Пусть милидия ими занима
ется.

Когда готовился этот ма
териал, мы рассказали заме
стителю начальника мили-

Б Е Д Ы

МОЛОДЕ ЖНОГ О

ОБ ЩЕ ЖИТ ИЯ

Г ОРМОЛЗ АВОДА

ции Советского района май
ору Ю. А. Губину о хулиган
стве в общежитиях.

— На четвертый микро
район, — сказал Юрий Анд
реевич, —• мы сейчас обра
тили особое внимание. 
Здесь раньше был один уча
стковый милиционер, теперь' 
их будет два. Беда в том, 
что в округе нет ни одного 
промышленного предприя
тия, нет коллектива, кото
рый мог бы стать опорой 
милиции. Поэтому решается 
сейчас вопрос об организа
ции народной дружины, ко
торая будет дислоцироваться 
при домоуправлении. Что же 
касается конкретного случая 
с Валерием Лизневым, то 
мы, конечно, привлечем его 
к  ответственности.

На этом можно было бы 
поставить точку и считать 
нашу статью законченной. 
Но проблемы молодежного 
общежития Томского гор
молзавода не исчерпываются 
тем, какой прочности замки 
на дверях. В нашей беседе 
Л. М. Пичугина сказала, 
что; если бы у кого-нибудь 
из наставников был дома те
лефон, чтобы вызывать ми
лицию, — в общежитиях все 
было бы хорошо. Получает
ся, что конечная цель всех 
забот общественности завода 

— оградить девушек от ху
лиганов. Это, конечно, очень 
важно, и милиция сейчас 
этим займется. А  как быть с 
воспитательной работой в 
общежитиях? Чем занять 
молодежь вечерами?

На смену одним пробле
мам тотчас придут другие. 
И без постоянной заинтере
сованности общественных 
организаций, без постоянной 
заботы о молодом поколении 
их не решить. Завод посто
янно пополняется выпускни
ками технического училища. 
В них—-будущее предприя
тия, им умножать трудовые 
традиции коллектива, совер
шенствовать производство.

Поэтому очень важно, что
бы с первых дней пребыва
ния на заводе молодые ра
ботницы почувствовали себя 
нужными, даже необходимы
ми производству людьми. 
Чтобы с них спрашивали не 
только проценты выполне
ния плана, но и глубоко 
вникали в личные интересы, 
духовные запросы.

Общежитие для ^девушек 
должно стать родным до
мом. А  это возможно только 
тогда, когда их заботы, их 
думы и чаяния станут раз
делять старшие товарищи по 
работе.

И . Б Ы Ч И Х И Н ,
сотрудник Кировского 

райотдела милиции.
э . с т о и л о в ,

наш корр. ’

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  ФРОНТ
Районные. специалисты люоят 

бывать у животноводов совхоза 
«Советский». Здесь дружный кол
лектив, чистота и порядок в поме
щениях. В «Советском» умеют до
биваться поставленных целей, 
ежегодно получают неплохие  ̂ на
дои. Вот и в этом году Хозяйство 
называют одним из лучших. За 
четыре месяца продажа мяса го
сударству увеличилась здесь по 
сравнению с прошлым годом на 
19, а молока — на 15 процентов. 
Заметные сдвиги произошли в 
мясном скотоводстве. Вырос сда
точный вес молодняка крупного 
рогатого скота, повысилась его 
упитанность, за счет чего хозяйст
во получило немалый доход. Цент
ральная в совхозе Анастасьевская 
ферма была признана лидером 
районного соревнования ферм в 
первом квартале и в апреле.

Но последние сводки по надоям 
молока в хозяйствах тревожные. 
По району суточный надой молока 
на корову снизился по сравнению 
с прошлым годом на 1 килограмм 
200 граммов. Упала продуктив
ность дойного стада и в лучших 
хозяйствах — совхозе «Совет
ский», колхозах «Гигант» и «Юби
лейный».

Многие зоотехники объясняют 
потерн молока кормами: весна, и

они, как всегда, да исходе. Но в 
начале стойлового периода таких 
опасений не было, район неплохо 
обеспечил себя кормами. Значит, 
где-то их слишком щедро расходо
вали, не навели строгий учет. 
Есть, конечно, другие причины. 
Некоторые можно увидеть на 
примере совхоза «Советский».

Суточный надой молока на ко
рову в этом хозяйстве выше уров
ня прошлого года на килограмм. 
Но если в начале весны здесь 
надаивали больше 9 килограммов 
от коровы за день, то сейчас надой 
упал до 8,7 килограмма. Чем объ
яснить потери', пусть даже состав
ляют они 400— 500 граммов?

Можно понять главного зоотех
ника совхоза А . В. Кятюх. Сказа
лась дождливая холодная весна. 
Трудно было подвозить корма, не 
всегда удавалось из-за грязи вы
пустить животных на прогулку.

— Кроме того, — говорит Ан
тонина Владимировна, — обеднял
ся рацион. Сено кончилось, кон
центратов даем меньше, а силос,

составляющий основную долю в 
рационе, не всегда качественный. 
Плохая и солома, которую возим 
сейчас с полей.

Из разговора стало ясно, что 
специалисты совхоза сделали для 
себя вывод: еще строже следить 
за качеством заготовки кормов. 
Ничего не решено лишь с приго
товлением их. А  ведь запаривание 
соломы помогло бы обогатить ра
цион.

Много трудностей сейчас у ' 
животноводов — на пороге ле- 

' то, а луга только начинают зеле
неть, отодвинулись сроки пере
вода скота на пастбища. В таких 
условиях задача специалистов — 
не оставлять без внимания фермы. 
В «Советском», как и во многих 
хозяйствах района, произошло 
наоборот. Не дошли у специали
стов руки до того, чтобы собрать 
животноводов и поговорить: поче
му упали надои, кай можно под
нять продуктивность коров. Нет на 
ферме ни одного лозунга, говоря
щего о задачах животноводов. Ра

бота идет без срывов, но этого се
годня мало. Надо бить тревогу, ибо 
потеряны зимние результаты, до
пущены просчеты.

О том, что на первое место у 
руководителей совхоза «Совет
ский» выступила только посевная, 
говорит такой факт. К  выходу ско
та на пастбища готова лишь Татья- 
новская ферма. А  ведь выгонять 
скот планируется в ближайшее 
время.

В Татьяновке скомплектованы 
гурты, утверждены штаты скотни
ков и пастухов, готовы к приему 
коров летние лагеря. Как сказал 
бригадир фермы В. Н. Никифоров, 
«дело только за несколькими неот- 
р емонтиров анньши кормушками». 
Почему же отрицательно качают 
головами бригадиры других ферм 
— «нет, не все? сделано»?

Еще в начале апреля в совхозе 
состоялось расширенное заседание 
парткома с участием главных 
специалистов и бригадиров ферм. 
Были разработаны мероприятия

по переводу скота на пастбища. 
Но они не выполняются.'

Не проведены ветеринарные об
работки стада, неправильно уком
плектованы гурты (они очень боль
шие). Совсем не думают в совхозе 
о строительстве летних лагерей 
для молодняка. Особенно много ра
боты в Анастасьевке, ведь здесь 
дойный гурт будет переведен в 
этом году на лагерно-стойловое 
содержание.

В течение всей зимы животново
дов совхоза «Советский» в районе 
хвалили за хорошие показатели. 
Здесь неплохо поставлена зоотех
ническая работа, не разбазаривали 
корма, организовали действенное 
соревнование. Но ослабление кон
троля за фермами со стороны ру
ководителей и специалистов в го
рячую страдную пору привело к 
затишью в соревновании, сниже
нию надоев. Этим же объясняются 
потери молока во многих хозяйст
вах района.

Только тщательный анализ со
здавшейся обстановки, поиск ре
зервов для обогащения рациона 
кормления, своевременная подго
товка ферм к  лету помогут хо
зяйствам выполнить . обязатель
ства, успешно перевести скот на 
пастбища.

В. Б У М А Ж КИ Н .
Ш е га р ски й  район.

29 мая в Москве состоя
лось собрание женского ак
тива Союза советских об
ществ дружбы, посвящен
ное Международному году 
женщины. В нем приняли 
участие представительницы 
союзных республик, ряда 
городов и областей нашей 
страны.

Только отличные оценки 
получила на экзаменах в ве
сеннюю сессию студентка 
четвертого курса электрофи
зического факультета ТПИ  
Марина Бондаренко. «Серь
езная девушка, •—- говорят о 
ней в деканате. — Она осно
вательно увлеклась научной 
работой, за что имеет по
ощрения».

Специальность Марины 
связана со всевозможными 
электротехническими уст
ройствами. Уже началась 
летняя практика. Марина 
Бондаренко уехала в Киев, 
где будет совершенствовать 
свои практические навыки в 
одном из проектных инсти
тутов.

Фото А. Зюлькова.
n i B R i a v e a  т и s  т ■ ■

Посвящается 
Международному 

году женщины
Собравшиеся обратились 

к женщинам зарубежных 
стран, участвующим в рабо
те обществ дружбы с СССР, 
ко всем, кто выступает -за 
мир, дружбу и сотрудниче
ство между народами, с при
зывом умножать усилия для 
укрепления солидарности во 
имя великих целей — всеоб
щего мира и безопасности.

(ТАСС).

ТВОРЦЫ ГЕРОИЧЕСКОЙ ЛЕТОПИСИ
Л ЕН И Н ГРАД , 29 мая. 

(Корр. ТАСС). Сегодня здесь 
завершил работу объединен
ный пленум правлений Сою
за художников СССР и Сою
за художников РСФСР. Х у
дожники страны обсудили те
му «Героическое в советском 
изобразительном искусстве».

С трибуны Таврического 
дворца прозвучал призыв ко 
всем мастерам кисти и рез
ца страны мобилизовать 
творческие усилия на созда
ние художественной летопи

си великих свершений наше
го народа — строителя ком
мунизма. Свою главную за
дачу художники видят в том, 
чтобы глубоко, ярко, мас
штабно раскрыть тему сози
дательного труда советских 
людей, показать духовную 
силу и красоту нашего совре
менника.

Участники пленума напра
вили приветственное письмо 
Центральному Комитету 
КПСС, ’ .
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Посланцы солнечного Кишинева на томской земле. Фото П. Роготнева.

В. К А Н И К О В С К И И , первый секретарь Кишиневского горкома К П  Молдавии

С о в с е м  недавно, в 
октябре прошлого го
да, Советская Мол

давия отметила свое пя
тидесятилетие. Как далеко 
шагнула Молдова за полве
ка! От кустарных мастерских 
— до гигантов индустрии. От 
единственной ' на селе моло
тилки — до комплексной ме
ханизации и молдавского 
трактора. От коптившего ка
ганца — до мощных турбин 

а  Молдавской ГРЭС. От хире- 
гощего единоличного хозяй
ства — до крупных аграрно
промышленных комплек
сов...

Неузнаваемо изменился и 
Кишинев. Захолустный горо
дишко с чуть 'ли не нулевым 
промышленным потенциалом 
превратился нынче в круп 
ный индустриальный центр, 
где выпускаются тракторы и 
сложнейшие электронно-вы
числительные машины, точ
ные приборы и холодильня- 
ки, многие другие изделия, 
ни в чем не уступающие 
лучшим мировым образцам.

История города насчиты
вает более пяти веков. Мно- 
го славных вех на пути его 
развития. Здесь Дмитрий 
Кантемир собирал молдав
ское войско в помощь Пет
ру I, воевавшему с Турцией. 
Здесь с мечтой о свободе жи
ли многие известные декаб
ристы. Здесь, «лирой север
ной пустыни оглашая», ски
тался опальный Пушкин. 
Здесь нашли для себя вто- 

, рую родину болгарские опол- 
•ченцы, отсюда их формиро
вания уходили на священный 

• бой за освобождение Болга
рия от поработителей. Здесь, 
в Кишиневе, была создана 
первая в России подпольная 
типография ленинской газе
ты «Искра». И, наконец, в 
историю Великой Отечест-. 
венной войны навсегда во
шла блистательная Ясско- 
Кишиневская операция.

Кишинев славен своими 
революционными традиция
ми, боевыми подвигами и 
трудовыми свершениями. Яр
кие страницы в летопись го- 

v рода вписал революционный* 
Д пролетариат, еще на заре ве

ка поднявшийся на борьбу с 
царизмом и прогнившим 
эксплуататорским строем. С 
именем Кишинева связана 
деятельность героев граж
данской войны Григория Ко 
товского, Сергея Лазо, Ионы 
Якира и. многих других. £  
1917 году наш город был 
центром революционных сил 
края и Румынского фронта.

Кишинев и кишиневцы на 
себе испытали все ужасы 
войны, черное время фа
шистской оккупации. Город 
почти полностью был разру
шен захватчиками.

Сейчас, в год тридцатиле
тия великой Победы, неволь

но вспоминаешь прошлое, 
связанное с войной, сравни
ваешь его в сегодняшним 
днем молдавской столицы. 
«Ни один из крупных осво
божденных городов, — писа
ли после освобождения мол
давской столицы корреспон
денты фронтовой газеты 
«Советский воин», — не по
ражал нас такой пустынно
стью и безлюдней, как К и 
шинев. Оккупанты довели 
город до состояния крайней 
опустошенности».

Ни в какое сравнение не 
идет нынешний Кишинев с 
тем городом, что предстал 
перед его освободителями в 
августе сорок четвертого. 
Словно белые крылья горо
да, появились на бывших его 
окраинах новые жилые мас
сивы — Рышкановка, Бота
ника, Новые Боюканы... Там, 
где прежде плутали кривые 
улочки, пролегли широкие 
проспекты и бульвары. Под
слеповатые домишки отсту
пили перед взметнувшимися 
ввысь 16— 20-этажными гро
мадами. Почти четыре дово
енных Кишинева возведено 
нашими строителями начи
ная с 1944 года. Во столько 
же раз возросло и население 
города, .приблизившееся сей
час к полумиллиону.

Особенно большие переме
ны произошли в городе за 
последние три года, после 
принятия Центральным Ко
митетом КПСС и Советом 
Министров СССР постанов
ления «О мерах по развитию 
гор. Кишинева». За это вре
мя в эксплуатацию введено 
почти полтора миллиона 
квадратных метров жилой 
площади. Нашу столицу у к 
расили многие уникальные 
сооружения. Капитальное 
строительство получило не
виданный доселе размах.

Кишинев не случайно на
зывают горячим сердцем 
Молдовы. Здесь производит
ся почти третья часть всей 
промышленной продукции 
республики. Велика доля на
ших предприятий и в обще
союзном производстве вино- 
градниковых тракторов, де
фектоскопов, осциллографов, 
стиральных машин и холо
дильников, консервов и дру
гих изделий. Кишиневскую 
марку сейчас знают более 
чем в 50 странах мира.

Все, чего мы достигли, ста
ло возможным только благо
даря братской помощи и под
держке всех советских наро
дов. Именно дружбой и брат
ством всех людей силен наш 
Союз!

Можно привести немало 
разительных цифр роста на
шего города, приумножения 
его промышленного потен
циала. Но все же самое глав
ное наше достижение — это 
огромные, ни с чем не срав
нимые перемены в самом че
ловеке, всесторонний рас
цвет человеческой личности.

Каждый шестой кишиневец 
окончил вуз либо учится 
в нем, почти каждый третий 
имеет среднее или среднее 

■ специальное образование. В 
нашем городе —• Академия 
наук, университет, пять ин
ститутов, десятки научно-ис
следовательских учрежде
ний, средних специальных 
учебных заведений. Издаю
щийся у нас журнал «Элек
тронная обработка метал
лов» выписывают во многих 
странах мира и переводят на 
английский язык в Нью-Йор
ке. В Кишинев приезжают из 
С Ш А  и Ф РГ, Англии н Япо
нии, Франции и Италии, что
бы ознакомиться с тем, как 
на нашем заводе получают 
микропровод в стеклянной 
изоляции . методом литья, 
впервые в мире освоенным 
кишиневцами.

Небывалого расцвета до
билась и наша культура. 
Многочисленные творческие 
организации и культпросвет- 
учреждения играют большую 
роль в развитии социалисти
ческой по содержанию и на
циональной по форме куль
туры республики.

Славный более чем 
70-летний путь прошла Ки
шиневская партийная орга
низация. Коммунисты города 
всегда были и сейчас нахо
дятся в авангарде борьбы за 
успешное решение задач 
коммунистического строи
тельства. Трудящиеся мол
давской столицы отдают все 
свои силы, знания и энергию 
выполнению исторических 
решений X X IV  съезда 
КПСС, величественных пла
нов девятой пятилетки. За 
четыре года прирост про
мышленного производства 
достиг у нас 49,4 процента, 
что на 2,5 процента выше 
уровня, установленного ди
рективами партии. Сверх за
дания с начала пятилетки 
произведено промышленной 
продукции на 122 миллиона 
рублей. Успешным был для 
кишиневцев и четвертый, 
определяющий год пятилет
ки . Наши коллективы пере
выполнили план повышения 
производительности труда на
2,9 процента.

В авангарде широко раз
вернувшегося социалистиче
ского соревнования идут пе
редовики и новаторы произ
водства. Среди них — Герой 
Социалистического Труда то
карь производственного
объединения «Молдавгидро- 
маш» В. Иовица, слесарь- 
инструментальщик трактор
ного завода депутат Вер
ховного Совета СССЕ’ 
С. Мындряну, бригадир ар
матурщиков завода Ж Б И  и 
К П Д  № 4 депутат Верховно
го Совета СССР В. Буга, Ге
рой Социалистического Тру
да бригадир СУ-8 треста 
«Промстрой» Г. ,Селецкий и 
многие другие. Йа трудовом

календаре восьми тысяч ки
шиневцев — уже десятая пя
тилетка.

Новую волну инициативы 
и творчества вызвала в тру

д о в ы х  коллективах нашего 
города подготовка , к  30-ле
тию Победы советского на
рода в Великой Отечествен
ной войне. Появились новые 
почины, движения, были 
взяты повышенные социали
стические обязательства.

Глубокое, окрыляющее 
впечатление оставили в серд
цах молдавского народа при
езд в Кишинев Генерального 
секретаря Ц К КПСС Леони
да Ильича Брежнева и его 
речь на совместном торжест
венном заседании Ц К  Ком
партии Молдавии и Верхов
ного Совета Молдавской 
ССР, посвященном 50-летию 
образования республики п 
создания Компартии Молда
вии.

Сейчас наш край называ
ют цветущим. И это очень 
верно, но называют его так 
не только потому, что земля 
наша плодородна, богата са
дами и виноградниками. В 
республике в полном расцве
те экономика, наука, куль
тура. А  ка к  духовно вырос 
молдавский народ! Как вы
соко поднялось его благо
состояние! Какие разитель
ные перемены произошли в 
сознании трудящихся!

Трудящиеся столицы Мол
давии успешно справились с 
социалистическими обяза
тельствами четвертого, опре
деляющего года пятилетки. 
Досрочно, 24 декабря, был 
завершен в целом по городу 
годовой план по выпуску и 
реализации продукции. 
Сверх установленного зада
ния произведено различных 
изделий более чем на 28 
миллионов рублей.

Трудящиеся ордена Лени
на города Кишинева преис
полнены решимости успешно' 
завершить задания девятой 
пятилетки. Об этом ярко го
ворят итоги выполнения пла
нов первого квартала. Как 
боевую программу действий 
коммунисты, все труженики 
города восприняли слова 
Леонида Ильича Брежнева, 
сказанные им на торжествах 
в нашей республике, о том, 
что десятая пятилетка дол
жна стать пятилеткой повы
шения качества продукции и 
эффективности производ
ства. Все усилия труженикоз 
орденоносного Кишинева на
правлены сейчас на достой
ную встречу X X V  съезда 
КПСС.

Словно огромная вино
градная гроздь, размести
лась Молдова на карте люби
мой Отчизны. Республика 
труда и доблести, она полна 
сегодня солнца, радости за 
свои свершения. Во имя это
го и бьется безумолчно ее 
горячее сердце — ордено
носный Кишинев.

Д о б р о  пож аловат ь в  Тош е ж!
Влажным теплом, ласко

вым весенним ветром, шеле
стом молодой листвы, умы- 

nJ. той недавней грозой, встре
тил недавно Томск дорогих 
гостей — участников Дней 
литературы и искусства сто
лицы солнечной Молдавии 
Кишинева.

Встретить посланцев брат- 
■ ской социалистической рес

публики в аэропорту Бога- 
шево собрались многочис
ленные представители обще
ственности областного цент
ра. Здесь секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезно, первый 
секретарь горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев, заме
ститель председателя облис
полкома Г. 3. Парфенов, се
кретарь горкома КПСС 
А. К. Черненко, работники 
партийных и советских орга
низаций города, культуры 
и искусства, комсомольских 
и профсоюзных организа
ций, печати, телевидения и 
радиовещания.

Серебристый лайнер
ИЛ-18 легко касается бето
на посадочной полосы и мед
ленно выруливает на пер

рон. Подан трап. И вот уже 
по нему спускаются наши 
гости.

Официальную делегацию 
столицы Молдавии возглав
ляет первый секретарь Ки
шиневского горкома Комму
нистической партии Молда
вии депутат Верховного Со
вета СССР В. И. Каников- 
ский. В составе делегации: 
П. В. Буга — заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации Кишиневского горко
ма КП  Молдавии, В. А . 
Андрунакиевич — академик- 
секретарь отделения физико- 
технических и математиче
ских наук А Н  МССР, А. А. 
Завтур — директор Инсти
тута истории КП  Молдавии, 
доктор философских наук, 
профессор, Ф. Г. Апостол— 
заместитель председателя 
Госкомиздата республики, 
Н. ,й . Коцофан — замести
тель председателя правле
ния Госкинокомитета Мол
давской ССР, Г. И. Марин— 
заместитель председателя 
Союза художников Молда
вии, М. Л. Биешу — народ
ная, артистка СССР, лауреат

Государственных - премий 
СССР, лауреат международ
ных конкурсов, солистка 
Государственного Молдав
ского театра оперы и бале
та, В. Л. Малева — писа
тельница, секретарь партий
ной организации Союза пи
сателей Молдавии, В. К . 
Курбет — художественный 
руководитель заслуженного 
коллектива Молдавской 
ССР ансамбля народного 
танца «Ж ок», лауреат Го
сударственной премии
СССР, народный артист 
СССР, С. А . Лункевич — 
художественный руководи
тель заслуженного коллекти
ва Молдавской ССР оркест
ра народной музыки «Флуе- 
раш», народный артист Мол
давской ССР, лауреат Госу
дарственной премии СССР, 
Е. Д. Дога — композитор, 
заслуженный деятель ис
кусств Молдавской ССР, ла
уреат премии комсомола 
Молдавии им. Б. Главана, 
Г. А . Селецкий — бригадир 
бригады коммунистического 
труда им. X X II I  съезда 
КПСС треста «Промстрой»,

Герой Социалистического 
Труда, М. П. Варфоломеев 
— диспетчер Кишиневского 
автовокзала, кавалер орде
нов Славы всех трех степе
ней, Г. А . Галустьян — за
меститель директора Мол
давской филармонии.

Рукопожатия, дружеские 
улыбки, добрые слова перво
го знакомства.

Некоторые из приехавших 
уже бывали в наших местах.

— У  всех нас, — говорит 
художественный руководи
тель оркестра народной му
зыки «Флуераш», народный 
артист Молдавской ССР 
Сергей Александрович Лун
кевич, — осталось самое 
доброе впечатление от 
встреч с томичами, которые 
были несколько лет назад. 
Мы тогда сразу полюбили 
сибиряков за их открытые 
горячие сердца, за доброту, 
приветливость и тонкое по
нимание искусства.

Короток ритуал встречи. 
И вот уже длинный кортеж 
машин вытягивается вдоль 
шоссе, направляясь к  гости
нице «Томск».

Б. БОРИСОВ.

I

Г, Г У С А К -  
ПРЕЗИДЕНТ  
Ч С С Р

П РА ГА , 29 мая. (ТАСС). 
Во Владйславском . зале 
Пражского града сегодня со
стоялось совместное заседа
ние обеих палат Федераль
ного собрания ЧССР, посея- 
щенное выборам Президента 
ЧССР.

Заседание открыл член 
Президиума Ц К  КП Ч , пред
седатель Федерального
собрания ЧССР А. Индра. 
Он предоставил слово члену 
Президиума Ц К  КП Ч , Пред
седателю правительства 
ЧССР Л. Ш троугалу, кото
рый выступил с речью, обос
новывающей предложение 
Ц К  КП Ч  и Ц К  Националь
ного фронта ЧССР об избра
нии на пост Президента 
ЧССР Генерального секре
таря Ц К  КП Ч  Г. Гусака.

Затем состоялось голосо
вание. Г. Гусак был едино
гласно избран Президентом 
ЧССР.

На совместном заседании 
обеих палат Федерального 
собрания Генеральный сек
ретарь Ц К  КП Ч , Президент 
ЧССР Г. Гусак принес при
сягу, официально вступив 
таким образом на пост Пре
зидента Чехословацкой Со
циалистической Республики.

П О Л О Ж Е Н И Е  
В  Л И В А Н Е

БЕЙРУТ, 29 мая. (Корр. 
ТАСС). Жизнь в ливанской 
столице и ее окрестностях 
постепенно возвращается в 
нормальное русло. Минув
шая ночь была спокойной. 
Как сообщается в коммюни
ке управления сил внутрен
ней безопасности, споради
ческие перестрелки имели 
место только в одном из рай
онов города. Они прекрати
лись после вмешательства 
совместных ливано-палестин
ских патрулей.

Откликнувшись на призыв 
профсоюзных организаций, 
ассоциаций банков и про
мышленных предприятий, 
сегодня рабочие и служа
щие ливанской столицы вы
шли после длительного пе
рерыва на работу. Откры
лись банки, магазины, кафе, 
возобновилось движение го
родского транспорта. Силы 
внутренней безопасности и 
совместные ливано-палестин
ские патрули контролируют 
положение в основных райо
нах Бейрута и его окрестно
стях. Во многих районах го
рода разбираются баррика
ды.

Рашид Караме, которому, 
поручено сформировать но
вое правительство, начинает 
консультации по 'этом у во
просу с парламентскими и 
политическими лидерами 
Ливана.

Представители прогрес
сивных и патриотических 
сил Ливана вчера провели 
совещание, на котором вы
ступили с решительным 
осуждением руководства 
правой партии Катаиб, про
вокационная деятельность 
которой привела к крова
вым столкновениям в Бейру
те. Они потребовали полити
ческой изоляции Катаиб и 
выступили против участия 
представителей этой партии 
В новом правительстве. Бы
ло заявлено также о необхо
димости дальнейшего укреп
ления союза, с Палестинским 
движением сопротивления, о 
твердом намерении доби
ваться проведения реформ в 
стране в интересах широких 
народных масс.

Бейрутская газета «Ан- 
Нида» отмечает в редакци
онной статье, что «патриоти
ческие прогрессивные силы 
своими решительными дей
ствиями спасли страну от 
угрозы гражданской войны 
и защитили Палестинское 
движение сопротивления от 
посягательств сил реакции».

В А Ж Н Ы Й  ш а г
Н ЬЮ -ЙО РК, 28 мая. 

(ТАСС). Постоянное пред
ставительство ВНР при ООН 
направило генеральному се
кретарю ООН ноту, в "кото
рой излагается позиция пра
вительства Венгрии в вопро
се о созыве Всемирной кон
ференции по разоружению.

В документе указывает
ся, что венгерское прави
тельство с самого начала 
полностью поддержало пред
ложение СССР о проведении 
Всемирной конференции и с 
удовлетворением отмечает 
растущую поддержку этой 
инициативы все новыми го
сударствами мира. Такая 
конференция явится важным 
международным форумом, 
который послужит устране
нию опасности новой войны, 
укреплению мирного сосу
ществования и широкого со
трудничества между госу
дарствами с различными со
циальными системами.

В результате твердой по
литики мира, проводимой со
циалистическими странами, и 
прежде всего Советским 
Союзом, а также благодаря

укреплению процесса раз
рядки международной напря
женности, говорится далее в 
ноте, в настоящее время во
зникла реальная возмож
ность избежать мировых 
войн и решать спорные меж
дународные проблемы по
средством переговоров. Пра
вительство ВНР полно реши
мости всеми путями и 
средствами обеспечить даль
нейший успех политике ми-, 
ра, распространить политиче
скую  разрядку на военную 
сферу. Оно считает, что Все
мирная конференция по 
разоружению явится важным 
шагом в этом направлении.

В связи с 30-летием исто
рической Победы антигитле
ровской коалиции и созда
ния ООН, подчеркивается в 
документе, правительство 
ВНР вновь подтверждает 
свое глубокое убеждение в 
том, что сотрудничество и 
совместные действия госу
дарств являются залогом ре
шения таких грандиозных 
задач, как проблема разору
жения.

ПЛЕНУМ ЦК ФКП
П АРИ Ж , 29 мая. (ТАСС). 

Обсуждению вопросов, свя
занных с деятельностью пар
тии по укреплению союза 
левых сил и привлечению 
молодежи к  демократической 
и революционной борьбе, 
был посвящен состоявшийся 
здесь пленум Центрального 
Комитета Французской ком
мунистической партии.

Пленум обсудил и одоб
рил представленные ему до
клады: «Продолжение нашей 
деятельности по укреплению 
союза» (докладчик — Гене
ральный секретарь Ф КП  
Ж . Марше) и «Привлечение 
молодежи к демократической 
и революционной борьбе» 
(докладчик — кандидат в 
члены Политбюро Ф КП  
Г. Эрмье). Пленум принял 
по обоим докладам соот
ветствующие резолюции.

Пленум избрал Ж . Кана
лу членом Политбюро Ф КП .

В своем докладе Генераль
ный секретарь Ф К П  Ж . Мар
ше указал, что крупная бур
жуазия развернула в послед
нее время широкую кампа
нию против Коммунистиче
ской партии, стремясь осла
бить ее, внести раскол в

союз , левых сил. В этих ус
ловиях, подчеркнул он, ле
вые партии должны крепить 
свой союз, постоянно пока
зывать актуальность реше
ний, предлагаемых в со
вместной правительственной 
программе левых сил.

Отметив, что Коммунисти
ческая партия выступает за 
создание широкого союза 
всех, кто стремится к  социа
листическим преобразовани
ям общества, Ж. Марше ска
зал, что сейчас существуют 
реальные условия для даль
нейшего ^сплочения левых 
сил.

Чтобы открыть путь к де
мократии и социализму во 
Франции, сказал далее Гене
ральный секретарь Ф КП , 
необходим союз всех демо
кратических и рабочих сил, 
союз их организаций и пар
тий, и в первую очередь 
Коммунистической и социа
листической партий.

Ж. Марше предложил раз
вернуть в ближайшее время 
по всей стране широкую дис
куссию по основным вопро
сам, касающимся демокра
тического и социалистиче
ского будущего Франции.
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Гана первой из стран 
тропической Африки стала 
независимой. Сегодня уси
лия народа направлены на 
ликвидацию последствий ко
лониального прошлого, стро
ительство новой жизни. А к 
тивное участие в развитии 
национальной экономики 
принимает молодежь рес
публики. «Служить нации!» 
— таков девиз студентов 
страны.

Н А  С Н И М КЕ: здание
Центральной библиотеки.

Фото Б. Пильникова.
(Фотохроника ТАСС).
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ДВА П И С Ь МА  НА О Д Н У  Т Е МУ

С Е С С И Я
С О В Е Т А  Н А Т О

БРЮ ССЕЛЬ, 29 мая. 
(ТАСС). Сегодня в штаб- 
квартире НАТО в брюссель
ском пригороде Звере от
крылась сессия совета Севе
роатлантического союза, ко
торая на*этот раз проходит 
на уровне глав государств и 
правительств стран — чле
нов этого блока. В Брюссе
ле собрались президенты и 
премьер-министры 14 стран 
НАТО за исключением 
Франции, которая представ
лена министром иностран
ных дел.

Впервые в сессии совета 
НАТО участвует нынешний 
президент С Ш А  Дж . Форд. 
И это не случайно. Сессия 
началась в то время, когда 
С Ш А  .после известных со
бытий в Юго-Восточной Азии 
стремятся переместить
центр своих военно-полити
ческих усилий в Западную 
Европу и укрепить свою ру
ководящий) роль в Северо
атлантическом блоке.

Однако усилия С Ш А  до
стигнуть своих целей ослож
няются противоречиями 
между ними и их западно
европейскими партнерами, 
которые накапливались в те
чение многих лет и охваты
вают различные области по
литических и военных отно
шений. Нынешняя сессия 
совета Н АТО  собралась в 
обстановке глубокого эконо
мического кризиса, который 
переживает сейчас мир ка
питализма.

Руководящие круги  НАТО 
бьют тревогу в Связи с поло
жением на южном фланге 
НАТО, сложившимся в ре
зультате греко-турецкого 
конфликта из-за Кипра ивы- 
хода Греции из военной ор
ганизации этого блока, а 
Также вследствие развития 
демократического процесса 
в Португалии.

Однако, учитывая огром
ный политический резонанс, 
который вызывает в мире 
разрядка напряженности, 
руководители Н АТО  не мо
гут уйти от обсуждения этой 
проблемы, которая в повест
ке дня значится как отноше
ния между Востоком и За
падом.

К уб и н с ки й  народ гото- 
вится к  ва ж н о м у  собы
ти ю  в ж и зн и  стран ы  — 
I съ езду К ом па ртии  К у 
бы, ко то р ы й  состоится  в 
кон це  те ку щ е го  года.

На ул и ц а х  появились 
пл а ка ты  с эмблемой 
I съезда К ом па р ти и  и 
призы вам и  П олитбю ро 
ЦК К ом па ртии  Кубы .

НА СНИМ КЕ: один из 
т а к и х  пл акатов . Н адпись 
на нем гласит: «У кр е п 
лять ряды па ртии  — зна
чи т  у кр е п л я ть  револю 
цию».

Ф ото Г. Петрова. 
(Ф отохр он ика  ТАСС).

О т  с л о в  -  к  д е л у
У в а ж а е м а я  р е д а к ц и я !  М о 

жет быть, в ы  пом ож ет е з а 
ставить х о з я й с т в е н н и к о в  и н 
ститута « Т о м ги п р о т р а н с »  н а 
вест и п о р я д о к  в  н а ш е м  д о м е?  
В  п о д в а л е  уж е д л и т е л ь н о е  
в р е м я  стоит в о д а , д ет скую  
п л о щ а д к у  с о т р у д н и к и  инст ит у
та з а н я л и  л и ч н ы м и  г а р а 
ж ам и . Зам ест и т ель  д и р ек т о р а  
института М . А . Л а т ы ш ев  н а  
н а ш и  п р о с ь б ы  н а вест и  п о р я 
д о к  н е  р е а ги р ует .

М . Т о л м а ч е в ,  Ю . Л  и о н е - 
в и ч  и  д р у г и е  — в с е г о  20  
п о д п и с е й  — ж ит ели д о м а

п о  у л .  В е р ш и н и н а ,  19, 
г . Т о м с к .

Мы встретились с М. А. 
Латышевым, заместителем 
директора института «Том
гипротранс». Михаил Алек
сеевич признал критику 
правильной и сообщил, что 
работы по наведению поряд
ка в подвале и на террито
рии уже начаты. В доме бу
дет создан домовой коми
тет, который возьмет на се
бя обязанности по организа
ции жителей на благоуст
ройство территории и наве
дению санитарного порядка.

Еще одно письмо пришло 
от диспетчера Томского ле
соперевалочного комбината 
Г. Ф. Самойленко.

« В  п р о ш л о м  г о д у  ст роит ели  
и з  С У -1 1 , п р о к л а д ы в а я  к о м м у 
н и к а ц и и  к  в н о в ь  с т р о я щ е м у с я  
д о м у , с н е с л и  з а б о р ы  и  некот о
р ы е  н а д в о р н ы е  п о с т р о й ки  п я 
ти у с а д е б .  Н есм о т р я  н а  
п и с ь м е н н ы е  о б е щ а н и я  в е с н о й  
в с е  п р и в е с т и  в  п о р я д о к ,  никт о  
н и ч е г о  н е  д ела ет . Н а ч и н а е т с я  
лет о, а  р у к о в о д и т е л и  С У -11  
от д елы ва ю т ся о б е щ а н и я м и .  
Х о т ел о сь  б ы  спр о си т ь: д о  к а 
к и х  п о р  это буд ет  п р о д о л 
ж ат ься?

Г . С а м о й л е н к о , г. Т о м с к ,  
у л .  5 -й  а р м и и , 27 .

Как сообщил редакции 
А . Н. Грузденко, начальник 
.СУ-11, задержка в восста
новлении усадеб произошла 
ввиду крайней занятости 
строителей на сдаточных 
объектах, что, признал на
чальник, не снимает с них 
вины. В ближайшее время 
территория усадеб будет 
спланирована, поставлены 
заборы, надворные построй
ки.

Обещания руководители 
дали хорошие. Теперь ос
тается от слов перейти к  
делу. Редакция не снимает 
эти письма с контроля.

»
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ГНАГРАДЫ СОВЕТСКОГО ФОНДА МИРА
Советский комитет защи

ты мира и правление Совет
ского фонда мира отметили 
своими наградами ряд тру
довых коллективов и акти
вистов нашей области за 
большую работу по пропа
ганде Программы мира, раз
работанной X X IV  съездом 
КПСС, и пополнение Фонда 
мира добровольными взно
сами в 1974 году. Почетны
ми грамотами Советского ко
митета защиты мира награж
дены коллективы подшипни
кового завода, Стрежевсксй 
автотранспортной конторы, 
электротехнического завода, 
Колпашевского авиапред
приятия.

Почетными медалями Со
ветского фонда мира на
граждены активисты В. И. 
Прокопчук из пос. Майск 
Каргасокского района, М. А . 
Сопыряева — председатель 
Колпашевской районной ко

миссии содействия Советско
му фонду мира, К. С. Беля
ев — начальник Стрежев- 
ской автотранспортной кон
торы, В. И. Ткаченко — ди
ректор подшипникового за
вода, член областной комис
сии содействия Советскому 
фонду мира, А. К . Марты
нов — член областного ко
митета защиты мира, Л. Ф. 
Круглов — секретарь парт
кома и С. И. Пивнев — 
председатель завкома под
шипникового завода.

Почетными грамотами Со
ветского фонда мира на
граждены также коллективы 
Стрежевского управления 
буровых работ, управления 
«Химстрой» и треста 
«Томскнефтестрой», поли
технического института, обл- 
драмтеатра, Колпашевской 
горбольницы, Н ГД У  «Томск
нефть», производственного 
объединения «Томскодеж-

да», Александровского ры
бокомбината, института ав
томатизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники, Томского геофизиче
ского треста.

Почетные грамоты Совет
ского фонда мира получили 
Н. Г. Нестеренко — секре
тарь Александровского рай
кома КПСС и М. Н. Бирю
ков — заведующий отделом 
пропаганды и агитации Кол
пашевского горкома КПСС.

В год .30-летия Победы 
над фашистской Германией 
значительно увеличивается 
приток взносов в Фонд мира. 
На многих предприятиях 
прошли «вахты мира», «дни 
труда». Комсомольцы и мо
лодежь передают в Фонд 
ми.ра свои заработки, по
лученные в период тру
довых вахт «За себя и 
за того парня». Всего в

1975 году трудящиеся обла
сти передали в Фонд мира 
около 200 тысяч рублей. 
Щедрые взносы поступили 
от коллективов производст
венного объединения «Сиб- 
кабель», Стрежевской А ТК , 
электротехнического и ма
нометрового заводов, завода 
«Сибэлектромотор», швей
ной фабрики № 5, Н ГД У 
«Томскнефть», совхоза 
«Галкинский» Бакчарского 
района,' томской школы 
№ 18, научно-исследова
тельского института вакцин 
и сывороток, Института оп
тики атмосферы СО АН  
СССР, Н ИИ  электронной 
интроскопии ТПИ, Томского 
горбыткомбината, РСУ «Зе- 
ленстрой» и многих других.

Е. СОКОЛОВА, 
ответственный секре
тарь Томской областной 
комиссии содействия 
Советскому фонду мира.
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К Л д Г С И

е к е п

Ш Грамоты , медали...

ф  Ф орум физиков

Щ Популярная лотерея

ф  Кино и< производство

ф  300 гектаров новых 
л е с о в
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Э ф ф е к т к и н о п р о п а г а н д ы

Томский межотраслевой 
территориальный центр на
учно-технической информа
ции и пропаганды и област
ная контора кинопроката 
вместе с областными органи
зациями НТО, ВОИР, обще
ства «Знание» проводят 
смотр-конкурс по эффектив
ному использованию заказ
ных научно-технических 
фильмов и оперативной ки 
ноинформации. Смотр прохо
дит под девизом: «Достиже
ния науки, техники и пере
дового опыта —  на службу 
девятой пятилетке». Руково

дители предприятий, рацио
нализаторы и новаторы про
изводства знакомятся с фон
дом фильмов по интересую
щим проблемам. Возможно, 
что те новшества, о которых 
рассказывают кинематогра
фисты, можно будет исполь- 
зсРвать и на томских пред
приятиях.

Коллективы-победители и 
активисты смотра-конкурса 
будут награждены почетны
ми грамотами и премиями.

Г. И ВАН О В.

Д О М А  Д Л Я  
ВАХТОВИКОВ
С толярны й цех мотофло

та К а р га со кско го  ордена 
«З нак Почета» леспромхоза 
и зготовил  для вахтового по
селка Косец десять брусо- 
вы х ж и л ы х  передвиж ны х 
Дом иков. Каж д ы й  д ом ик 
рассчитан  на ш есть чело
век. Он благоустроен, в нем 
есть даже печь.
4 Первая партия домов уж е  

отправлена к  месту назна
чения.

Т. КУРИЛОВИЧ.

1 томских физиков
в  В Томске 27— 29 мая 
в  проходило региональное со- 
5  вещание заведующих кафед- 
3  рами физики вузов Запад- 
в  ной Сибири, организованное 
в  кафедрой эксперименталь- 
25 • ной физики Томского госу- 
3  дарственного университета, 
в  В нем приняли участие 
в  представители вузов Моск- 
3  вы, Калининграда, Новоси- 
3  бирска, Омска, Кемерова, 
в  Барнаула, Бийска, Горно- 
55 Алтайска, Тюмени, Ишима,
2  Тобольска, Новокузнецка и 

ряда других городов. Препо
даватели физики 'универси
тетов, технических, медицин
ских, сельскохозяйственных, 
педагогических и других 
вузов обсудили актуальные 
вопросы повышения качест
ва преподавания физики, 
организации самостоятель
ной . работы 'студентов, 
повышения квалификации 
преподавателей физики, 
внедрения ЭВМ в учебный 
Процесс и ряд других. Со
стоявшийся на совещании 
обмен опытом будет содей
ствовать дальнейшему повы
шению качества преподава
ния физики в вузах.

В. Ф АД И Н , 
председатель оргкоми
тета совещания, про

фессор.

З а с е д а е т  с е к ц и я  

А к а д е м и и  н а у к  С С С Р
. Жизнь’ современного общества немыслима без широко
го использования электрической энергии в различных от
раслях народного хозяйства и в быту. Даже небольшой пе
рерыв в электроснабжении промышленного предприятия 
наносит огромный ущерб народному хозяйству, исчисля
емый миллионами рублей. Опыт показывает, что причи
ной примерно девяноста процентов всех аварий высоко
вольтного оборудования является разрушение электриче
ской изоляции. Естественно, говоря о надежности, долго
вечности и стоимости электрооборудования, приходится 
прежде всего учитывать надежность и долговечность его 
электрической изоляции.

В настоящее время накоплен богатый эксперименталь
ный материал, объясняющий причины разрушения изо
ляции, разработаны математические модели этих процес
сов.

В Хомском политехническом институте работает чет
вертая секция Научного совета А Н  СССР по теоретиче
ским и электрофизическим проблемам электроэнергетики, 
которая обсудит вопросы долговечности электрической 
изоляции кабелей, трансформаторов, конденсаторов, элек
трических машин и другого электрооборудования. В 
Томск съехались крупные специалисты из Москвы, Ле
нинграда, Киева, Баку, Харькова, Новосибирска и ряда 
других городов страны. В работе секции принимают уча
стие член-корреспондент А Н  СССР профессор М. В. Ко
стенко, академик А Н  Азербайджанской ССР Ч. М . Джу- 
варлы, профессора Г. С. Кучинский, М. А . Багиров, М. П. 
Тонконогов и многие другие. Предполагается обсудить 
11 докладов и 51 сообщение.

-Заседание секции А Н  СССР — крупное событие в на
учной жизни г. Томска.

В. ДМ И ТРИ ЕВС КИ И , 
заведующий кафедрой электроизоляционной и 

кабельной техники, доцент ТПИ.

к

«ВОЕННАЯ ТАИ Н А». Фото А. Батурина.

И  З А Ш У М Я Т  Л Е С А .
Коллектив Кийского лес

ничества Зырянского лесхо
за, несмотря на труднейшие 
погодные условия, первым в 
области завершил план по
садки леса в лучшие агро
технические сроки. За семь 
дней посажено 300 гектаров 
молодых лесов. Работы ве

лись под руководством лес
ничего Ф. П. Пивоварова. 
Все трудились, не покладая 
рук, не считаясь со време
нем — от зари дотемна. 
Очень помогли и лесопоса
дочные машины. Из 300 гек
таров с помощью их посаже
но 200.

В. КАРП О В.

Н О В О С Т И
н о в о с т и
н о в о с т и

ВОИНАМ - 

ОДНОСЕЛЬЧАНАМ
П ам я тн и к воинам-одно- 

сельчанам, павш им  в боях с 
ф аш изм ом  на ф ронтах Ве
л и кой  О течественной вой
ны , в торж ественной  обста
новке  о т кр ы т  в с. К урл е к  
Том ского  района. На цере
монии о ткр ы ти я  м онум ента 
вы ступи ли  у ч а с тн и ки  войны  
Г. И. Л ихачев, И. 3. Зонов и 
другие, ра ссказавш ие о 
незабы ваем ы х о гн евы х  го
дах, о своих боевы х товари 
щ ах, которы е рядом с ними 
сраж ались  за свободу и не
зависим ость наш ей Родины. 
Молодое поколение села по
клялось у  под нож ия па
м ятн и ка  бы ть достойны м  
подвига павш их. К м онум ен
ту  было возлож ено много 
цветов.

Ю. ПАЛАТОВА.

ДИПЛОМ ИЗ ГДР
И сследовательский центр 

производства металлообра
б аты ваю щ их стан ко в  и Го- 
лов'ной и н сти тут  ГДР награ
дили Том ский  завод мате
м ати ч е ски х  м аш ин дипло
мом за отли чн ую  работу 
созданного на заводе уст 
ройства числового про
грам м ного  управления. В 
ком пл ексе  с советским  стан 
ком  это устройство  демонст
рировалось на весенней 
М еждународной ярм арке  в 
Л ейпциге .

Завод м атм аш ин впервые 
участвовал в Л е й пц и гско й  
ярм арке.

Г. АН ДРЕЕВА.

СЪЕЗД КУРОРТОЛОГОВ
В городе-курорте Н альчи

ке вчера закончи лся  III Все
р о ссий ский  съезд ку р о р то 
логов и ф изиотерапевтов. 
Съезд обсудил а ктуал ьн ы е  
проблемы са н аторн о -курорт
ного лечения сердечно-сосу
д исты х и н ервны х заболева
ний, а т а кж е  ряд ор га ни за 
ц и он ны х  вопросов.

Делегатами съезда от 
Том ска были доцент Н. М. 
С тариков, проф ессор А. Я. 
Креймер, доцент И. М. Ка- 
лико , старш ий н аучн ы й  со
тр у д н и к  И. Г. И волгина, 
ф изиотерапевты  Ф . Г. Порт- 
нягин , М. С. Балабаева, 
старш ий  Н аучный сотруд 
н и к  Л. О. Голосова. Томские 
учены е вы ступи ли  с докла
дами, приняли  участие  в об
суж д ении  а кту а л ь н ы х  во
просов м едицины .

В. МОТОРИН.

ХОРОШИЙ маляр 
ЛИДА ТРЕПАЛИНА

В Кра сно ярске  прош ел зо
нальны й к о н к у р с  проф есси
онального  м астерства уча 
щ ихся  проф ессионально- 
те х н и ч е с ки х  уч и л и щ  Сиби
ри и Д альнего В остока . На 
ко н ку р с е  надо было по ка 
зать проф ессиональное ма
стерство и ответить  на тео
ретические  вопросы .

ГПТУ № 19 г. Том ска 
представляла маляр гр у п п ы  
№ 76 Л ида Трепал и на. Кле
евую  о к р а с к у  поверхности , 
вы полненную ' Л идой, ж ю р и  
оценило на «отлично». А  по 
сумме всех баллов Лида за
няла четвертое место и по
лучила право участвовать  
во всесоюзном ко н кур се , ко 
торы й  состоится в Перми.

А. РЕЗАПОВ.

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ
М инистерство просвещ е- 

ния^ РСФСР, ре спуб л ика н 
ским  ком и тет  проф сою за 
высш ей ш кол ы  и н аучн ы х  
работников  просвещ ения, 
учр еж д ений  подвели итоги  
социал истического  соревно
вания п е д аго гич еских  ин
ституто в  за 1974 год.

На заседании коллегии  
м инистерства отм ечено, что 
в ряде пед институтов , в том 
числе и в Том ском , ул уч ш е 
на под готовка  научно-педа
го ги ч е с ки х  кадров, ш и р о ко  
п р а кти куе тся  отбор студен 
тов в и н сти туты  из числа 
рабочей и сельской молоде
ж и , большое вним ание уде
ляется общ ественно -полити 
ческой  п р а кти ке  студентов, 
кул ьтурно-м ассовой  и спор
тивной  работе.

По итогам  соревнования 
То м ско м у пед агогическом у 
и н с ти ту ту  пр исуж д ена  тре
тья  ре спуб л и ка нска я  пре
мия.

Ю. МЯСНИКОВ.

«СПОРТЛОТО»-ПОЛЕЗНАЯ ИГРА
Спортивно-числовая ло

терея — самая молодая 
из всех всесоюзных ло
терей. Ей нет еще и пяти 
лет. Тем не менее эта 
увлекательная игра уже 
приобрела миллионы по
читателей. Сравним две 
цифры. В первом кварта
ле 1974 года в Новоси
бирской и Томской обла
стях, входящих в одно зо
нальное управление, ра
зошлось миллион 432 ты
сячи карточек «Спортло
то». А  за первые три ме
сяца этого года это число 
превышено почти на 370 
тысяч. Популярность ло
тереи во многом объяс
няется ее оперативно
стью, реальностью выиг
рыша. Новосибирское зо
нальное управление в 
первом квартале выпла
тило удачливым игро
кам 265 тысяч 179 руб
лей. Тридцать человек 
правильно назвали пять 
видов спорта. Среди них 
томичи Литвенко, Сусое- 
ва, Алферов, Лебедева,

Ершова, Мискичекова н 
другие.

Всем хорошо понятны 
и близки цели «Спортло
то». Его девиз: «Выигры
ваете вы — выигрывает 
спорт» — означает, что 
средства от лотереи идут 
на развитие физкульту
ры и спорта. Свыше мил
лиона рублей перечисли
ло управление за два го
да своего существова
ния в фонд строительства 
новых стадионов, спор
тивных баз, бассейнов, на 
проведение массовых 
спортивных праздников и 
мероприятий.

В нашей области 
«Спортлото» действует с 
начала прошлого года.

Сейчас в области на 
каждый тираж продается 
25— 30 тысяч карточек, 
которые можно приобре
сти у распространителей 
в центральной сберкассе, 
универмаге, магазине 
«Спорттовары», в посел-

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Июнь — первый ка
лендарный месяц ле
та. Каким он будет 
для томичей? С таким 
традиционным вопро
сом редакция обрати
лась по телефону в 
Новосибирск, в Запад
но-Сибирский регио
нальный гидрометео
рологический инсти
тут. Вот что сказала 
старший инженер-си
ноптик лаборатории 
долгосрочных прогно
зов М. Г. Зубович:

— Читатели вашей га
зеты, истомившись дол
гой и холодной весной, 
конечно, ждут-не дождут
ся знойного лета. Успо
койте их: зной будет.
Но и «последние вздохи» 
полярных морей тоже да
дут о себе знать...

Как сложится погода 
в июне на территории 
Томской области?' Сред
немесячная температура 
а этом месяце ожидается 
нами в пределах ,1 5 — 20 
градусов тепла. Это при
мерно на один градус вы
ше средней многолетней 
нормы. Месячное количе
ство осадков составит 40 
— 60 миллиметров. Для 
большей части террито
рий области это — нор
ма или чуть меньше, и 
лишь для северных райо
нов показатели превысят

Ч Т О  Г Д Е  С Л У Ч И Л О С Ь

В Л О Д К У  
НЕЛЬЗЯ  
БЕЗ ЖИЛЕТА...

Это произошло на Томи 
26 мая. Трагедия разыгра
лась в районе насосной стан
ции ГРЭС-И. Перевернулась 
лодка, в которой находилось 
трое. Спасти удалось только 
одного. Двое других — вла
делец лодки томич В. Мото
вилов и его ' одиннадцати
летний сын — погибли.

Да, вода не прощает оши
бок. А  ошибка в данном пе
чальном случае была та, что 
и судоводитель, и его пасса
жиры сели в лодку, не надев 
и не имея с собой индивиду
альных с п а с а т е л ь н ы х  
средств. Для тех, кто выез
жает на реку в лодке, такое 
средство — спасательный' 
жилет. Надевать его катего
рически требуют правила по
ведения на воде. Об этом си
стематически говорится в 
лекциях, плакатах и других 
пропагандистских изданиях 
ОСВОДа. К  сожалению, про
верка показывает, что очень 
многие пренебрегают этим 
необходимым требованием. 
А  ведь недалеко до беды...

К . М А К С И М Ч У К , 
председатель областно

го совета ОСВОДа.

И зной, и.
средние многолетние зна
чения.

В первой декаде июня 
можно ждать переменную 
облачность, местами 
пройдут кратковременные 
дожди, возможны грозы. 
Температура воздуха в 
начале и конце декады 
составит ночью 3 — 8 
градусов, а днем 16— 
21 градус тепла. Однако 
кое-где в это время на 
почве возможны замороз
ки. В остальные дни де
кады будет теплее: ночью 
ртутный столбик термо
метра поднимется до от
меток 10—-15 градусов 
выше нуля, а днем — до 
отметок — 25— 30 граду
сов.

Во второй декаде июня 
будет преобладать мало
облачная погода, без 
осадков. По утрам места
ми возможны туманы. В 
середине декады облач
ность увеличится, прой
дут кратковременные 
дожди грозового характе
ра. Ночные температуры 
в начале декады — 10— 
15 градусов, дневные — 
25— 27 градусов выше 
нуля. В середине декады 
произойдет понижение 
температуры (ночью —

•  •

ке Новом, на заводах ма
тематических машин, 
электротехническом и в 
других местах.

Тиражи проводятся, 
как известно, еженедель
но. Но -25 июня состоится 
особый тираж, в выиг
рышный фонд которого 
поступают дополнитель
ные средства. Они образо
ваны за счет приобретен
ных, но не поступивших в 
зональное управление 
карточек «Спортлото». 
ЭТо те карточки, чьи вла
дельцы забыли их опу
стить в ящик, опустили 
после тиража и т. д. Этот 
фонд составляет теперь 
более пятисот тысяч руб
лей, он и будет использо
ван при распределении и 
выплате выигрышей в 
двадцать третьем тираже. 
Такой же тираж будет 
проведен и 31 декабря 
этого года.

Н. ТОЛСТЕННО, 
старший инструктор 
Томского агентства 

«Спортлото».

заморозки
плюс 10— 15, днем 
плюс 15— 20 градусов), 
на почве снова возможны 
заморозки. К  концу дека
ды произойдет новое по
вышение температуры: 
ночью — до 12— 17 гра
дусов, днем до 28— 
33 градусов тепла.

В начале третьей дека
ды — малооблачная по
года, без осадков, в даль
нейшем переменная об
лачность, кратковремен
ные дожди с грозами. 
Ночью температура воз
духа в начале срока — 
10— 15, днем — 25— 30 
градусов. К  концу месяца 
похолодает: ночью 5 —
10, днем 14— 22 гра
дуса.

Похолодания, скачки 
температуры объясняют
ся затоками холодных 
воздушных масс из по
лярного бассейна.

Ветер преимуществен
но нзго-западаый и запад
ный, с переходом при по
холоданиях на северо-за
падный, пять-десять мет
ров в секунду, при гро
зах —  до 12— 17 метров 
в секунду. При усиления 
ветра возможны пыльные 
бури.

Соревнуются санпосты
В Томске прошли межву

зовские соревнования са
нитарных постов, в которых 
приняли участие 36 пред
ставителей вузов города.

В соревнованиях победил 
санитарный пост педагоги
ческого института, которым 
командовала студентка вто
рого курса В. Ланг. В этом 
— немалая заслуА препо
давателей кафедры граж
данской обороны Э. И. Ма- 
стеница и Т. Н. Сипайловой, 
отлично подготовивших сту

денток. Хорошо показали 
себя и санпосты других ву
зов областного центра.

С. КРОПАЧЕВ, 
помощник начальника 
штаба гражданской

обороны области.
*  *  *

НА СНИМКЕ (слева на
право): санпост ТГПИ —
Наташа Беликова, Татьяна 
Марьясова, Катя Ланг и Ва
ля Ланг — оказывают по
мощь «пострадавшему».

Фото А. Петрова.
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Редактор А . Н . НОВОСЕЛОВ.

ТЕДТР ЦИРК
И РКУТС КИ Й  ДРАМ АТИ ЧЕС КИ Й  
ТЕАТР ИМ. Н. П. ОХЛОПКОВА

31 мая — в пом ещ ении  дра- 
м атическо го  театра сп е кта кл ь  
«Прощ ание в ию не».

Начало — в 19 час. 30 мин.

31 мая — больш ая разнооб 
разная програм м а. А ттр а кц и о н  
«БУРЫ Е МЕДВЕДИ».

Начало — в 16 час. и  19 час. 
30 м ин.

КИНО

31 мая — ДНИ ЛИ ТЕРАТУРЫ  
И ИСКУССТВА г. КИ Ш И Н Е В А  В 
г. ТОМСКЕ. В б ольш и х празд 
н и ч н ы х  кр н ц е р та х  пр и н и м а ю т  
участие: за сл уж е н н ы й  ко л л е к 
ти в  МССР Г осударственны й  
ансамбль народного  танца 
«Ж ок», за сл уж е н н ы й  ко л л е к 
тив  МССР ор ке стр  народной 
м у з ы ки  «Ф луераш », ансамбль 
м олдавской  эстрадной  песни 
«Контем поранул» и ведущ ие 
мастера и с ку с с т в  М олдавии.

Начало — в 20 час.

СЕГОДНЯ 
В КИ Н О ТЕА ТР АХ : 

«РОДИНА»
« М уж ч и н ы  седеют рано»

8-40, 10-20, 12, 13-40, 16, 17-40, 
19-20, 21. Перед сеансами, на
ч и н а ю щ и м и ся  в 19-20 и 
21 час, состоятся встречи  с 
творче ской  гр у п п о й  «Молдова- 
филм».

имени М . ГОРЬКОГО 
«Долгота дня» — 8-40, 10-30, 

12-20, 14-10, 16, 18 -ip , 20-30,
22-20. «Л аутары » (две серии) — 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21. Зал 
к и н о х р о н и ки . «Ш ел солдат» — 
9, 14-30, «Донская повесть* —

10-40, 12-35, 16-10, 18-10, 20-05, 
22

«ОКТЯБРЬ»
«Все у л и к и  против него» —

8- 40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-30, 22-10. Перед сеан
сом, н ачи н аю щ им ся  в 17 час., 
состоится  встреча с твор
че ско й  гр у п п о й  «Молдова- 
филм». «Взрыв замедленного 
действия» ~  8-40, 12-40, 14-40, 
16-40, 18-40, 20-40. «Завтра б у
дет поздно» — 10-30.

имени И. ЧЕРН Ы Х
«А зори здесь тихие...»  (две 

серии) — 9, 12, 15, 18, 21.
«Даурия» (две серии) — 9. 15, 
18, 21. « К р уг»  — 12, 13-30.

«СИБИРЯК»
«Кы ш  и Двапортф еля» —

9- 20. «Все у л и ки  против  него»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21. Перед сеансом, на
чи н аю щ им ся  в 19 час. 20 мин., 
состоится  встреча с творче
ско й  гр у п п о й  фильма.

КИ Н О ТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Последний патрон» — 13
15, 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
«АВАН ГАРД»

«О троки во Вселенной» — 
11, 13, 15. «Еще не вечер» — 
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
П О ДШ ИП НИ КО ВО ГО  

ЗАВО ДА
«Новые ц ентури оны » —

17-15. 19. 21.
ДОМ КУ Л Ь Т У Р Ы  

«С ИБКАБЕЛЬ»
«Что такое  любовь?» — 17-10 

19, 21.
КЛ У Б

Ж ЕЛЕЗНО ДОРОЖ НИКОВ
«Блокада» (две серии) — 15, 

18, 21.

Т В
СУББОТА, 31 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.00. П рограм м а передач. 
9.05. М узы ка л ь н а я  програм м а 
«У тренняя почта». 9.35. «Для 
вас, родители». 10.05. Цв. П ро
грам м а м ультф ильм ов. 10.45. 
«Тебе, ю ность» . 11.25. П ро гр ам 
ма д о кум е н та л ьн ы х  фильмов. 
11.50. Н овости. 12.00. Цв. «И гра
ет Ю. Римас». 12.10. Цв. «Че
ловек. Земля. В селенная». Ве
дет Герой С оветского  Союза

л е тчи к-ко см о н а вт  СССР В. И. 
Севастьянов. 12.55. Цв. «Здо
ровье». 13.25. «Ф ильм  — де
тям». «Десять ты ся ч  м альчи
ков». Х уд ож ествен ны й  фильм. 
(К и н остуд и я  им. Горького . 
1961 г.). 14.50. Цв. «В мире ж и 
вотны х». Ведет ж ур н а л и ст  
В. П есков. 15.55.. Цв. «Кинопа
норама». Ведет народны й ар
ти ст  РСФСР О. Ефремов. 17.30. 
«Время». 18.00. «Трудное сча
стье И р и н ы  Р одниной». Д о ку 
м ентальны й  телефильм. («Эк
ран». 1975 г.). 18.55. «Больше 
х о р о ш и х  товаров». 19.25. «М у
зы ка л ь н ы й  календарь». 20.00. 
Цв. «Наш а улица». Ком сом оль
ска я  площ адь. 21.00. «Незабы
ваемые кино ленты » . «Послед
н яя  ночь». Х удож ественны й  
фильм. («Мосфильм». 1936 г.). 
22-40. Цв. «И грает Ю. Римас». 
23.00— 23.30. «Время».

гядио
СУББОТА, 31 мая

7-34. Обзор послед них изве
стий . 7.40, «С портивная неде
ля». 7.45. М у зы ка л ьн ы й  ан
т р а к т , 7.50 Р еклам а и объявле

ния. - 9.00. По стр а н и ц а м  газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. «П очтовы й 
я щ и к  радио». 9.30. Д ни  к у л ь т у 
ры  и  и скусства  г. К и ш и не ва  в 
г. Том ске . 14.00. «С лю бовью  к  
природе». 14.20. К онцер т  для 
тр уж е н и ко в  села. 14.45. «Герои 
весны-75». Очерк.

Дошкольному детдому 
№ 1 требуются ночная и 
дневные няни и кухонная ра
бочая.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 47, к директо
ру.

Томская детская художе
ственная школа объявляет 
набор учащихся в возрасте 
11 — 15 лет на 1975— 76 
учебный год. Поступающие 
сдают экзамены по рисунку 
и композиции.

Начало приемных экзаме
нов — 1 и 2 июня с 9 часов 
утра.

Адрес: г. Томск, пр. Лени
на, 42, тел. №  2-22-31.

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 
им. С. М. Цирова объявляет конкурс на замещение ва
кантных должностей: старших научных сотрудников лабо-. 
ратории управления, младших научных сотрудников лабо
ратории управления, младших научных сотрудников про
блемной лаборатории электроники, диэлектриков и по
лупроводников, младшего Научного сотрудника проблем
ной лаборатории горючих ископаемых Западной Сибири.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объяв
ления в газете.

Заявления с приложением соответствующих докумен
тов направлять на имя ректора института по ■ адресу 
634004, Томск, пр. Ленина, 30.

Яслям-саду № , 24 срочно 
требуются на работу: воспи-’ 
татель, старшая медицин
ская сестра, музыкальный 
работник, прачка, кастелян
ша, повар и дневные няни. 
Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск,
пер. Лесной, 6, телефон 
№ 994-288.

Статистическому управле
нию и вычислительному 
центру на постоянную рабо
ту требуются: старшие эко
номисты, экономисты, опыт
ная машинистка, операто
ры, ученики операторов.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 119, облстатулрай- 
ление.
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